
письма из райкома
пролетарии всех стран, соединяйтесь!

орган свердловского обкома влксм
18ИЮНЯ°1С92О ГОДА № 161 (13050) Четверг, 20 августа 1987 года Цена 3 коп.

стань в строй сильным!путевка на реконструкцию

ЗИМНЯЯ СПЯЧКА ДЕТОМ Узнали цену дружбе

2. НЕ НА «АВОСЬ», 
А НАВЕРНЯКА

Выло все: медь духового 
оркестра, громкие обеща
ния, алые ленты участников 
последней плавки, памятные 
вымпелы. Так помпезно, под 
(дружные аплодисменты соб
иравшихся, проходила оста- 
нов-ка мартеновского и про
катного цехов Алапаевского 
металлургического завода; 
На предприятии началась 
реконструкция — сооруже
ние современного комплек
са по производству конст
руктивного проката.

Было это весной. Время 
незаметно перемахнуло че
рез горячие летние дни. На 
исходе август, а на новой 
строительной площадке Ала
паевского металлургического 
завода царит зимняя, но от
нюдь не сказочная тишина. 
Молчат экскаваторы, молчат 
самосвалы. Тишина и в. те
лефонной трубке.

Разговор со вторым сек
ретарем Алапаевского горко

МАСЛЯНАЯ КАПЕЛЬ
Областной штаб «Комсомольского прожектора» прово

дит рейд по рациональному использованию топлива 
и горючесмазочных материалов в сельском хозяйст
ве. Сегодня мы публикуем первый материал «прожекто
ристов» .

В прошлом году в хозяй
ствах и организациях Ка- 
мышловского РАПО пере
расход дизельного топлива 
составил 2,8 тонны па поле
вых работах и 240,7 тонны 
при автоперевозках. Госу
дарственная инспекция по 
контролю за использовани
ем нефтепродуктов в народ
ном хозяйстве наложила на 
агропромышленный комитет 
штраф в 95 тысяч рублей. 
Казалось бы, в РАПО дол
жны были всерьез задумать
ся, как избежать потерь 
впредь.

Но председатель агропро
ма Л. И. Кукарских и на
чальник отдела механиза
ции Е. Г. Мартьянов, похо
же, не вдавались в анализ 
прошлогодней ситуации, не 
искали причин столь при
скорбного положения вещей.

— Непогода была в про
шлом году, вот. наверно, 
топлива и ушло больше. По 
три трактора таскали каж
дый комбайн по полю, -— 
предположили руководите
ли.

ма ВЛКСМ Николаем Губи
ным изобиловал длительны
ми паузами. Он не обладал 
почти никакой информацией 
о положении дел на рекон
струкции.

— Какие проблемы бес
покоят сегодня молодых 
строителей?

После долгого молчания:
— Такими сведениями не 

располагаю.
— А на объекте часто бы

ваешь?
Вновь томительная пауза, 
— На строительной пло

щадке не был ни разу.
Казалось бы, комментарий 

излишен, а сгущать краски 
можно до бесконечности. 
Хочется светлого проблеска, 
и он есть. Горком комсомо
ла организовал и провел 
три субботника по расчист
ке строительной площадки

Им пришлось ограничить
ся «железной» ссылкой на 
дожди, так как отчетных 
документов совхозов в 
РАПО не было, они, по сло
вам Кукарских и Мартья
нова, находились в район
ном статистическом управ
лении.

Мы решили все же по
любопытствовать и отыскать 
бумаги. В статуправлении 
работника, который ведет 
данные по РАПО, не оказа
лось, она в это время была 
в отпуске. Но нам все же 
нашли квартальные ведомо
сти формы 4СН (годовую 
обнаружить не удалось). Эти 
документы впору отдавать 
на анализ криминалисту, 
дабы он разобрался, какая 
цифра в них верная, а ка
кая — нет: ведомости пест
рят исправлениями. Работ
ники статуправления жало
вались: бухгалтера' хозяйств 
по телефону сообщают одни 
данные, а в письменных 
подтверждениях, идущих 
следом, значатся совсем 
другие. Статуправлению при
ходится «куролесить», и в 

от веток и мусора. В них 
приняли участие около 300 
комсомольцев с металлурги
ческого завода, учащиеся 
техникума, ребята из клуба 
«Пограничник». Все это, 
конечно, капля в море, все 
это не. может скрасить томи
тельного ожидания перемен 
в лучшую сторону.

Почему сложилась такая 
ситуация на ударной ком
сомольской стройке области? 
Где и как работают 60 бой
цов КМСО, которым были 
вручены путевки на рекон
струкцию? Эти и многие 
другие вопросы требуют от
ветов. Время не ждет. Поэ
тому редакция газеты на
правляет в Алапаевск свое
го специального корреспон
дента. Разговор не закон
чен, разговор только начал
ся.

Е. ЯРОСЛАВСКИЙ.
Алапаевск.

область поступают сведения, 
за объективность которых 
мог бы поручиться разве что 
барон Мюнхгаузен. И потому 
цифры, приведенные нами в 
начале материала, считайте 
весьма условными.

Чтобы как-то сориентиро- ' 
ваться в ситуации, выяснить, 
имеются ли потери топлива,, 
и если — да, то насколько ' 
они велики, мы решили по
бывать в1 одном из хозяйств. 
Выбор пал на совхоз «Ка- 
мышловский».

Нефтебаза хозяйства 
встретила нас воротами на
распашку, земля на ее тер
ритории рябила пятнами от 
бензина и масла, как спе
цовка нефтяника. Особенно 
заинтересовала нас бочка с 
маслом. Она покоится на 
резиновых колесах, под от
крытым небом. .Внизу кран, 
излучающий почти весеннюю 
капель. Подставили ведро. 
Через полчаса его до краев 
заполнило масло. Так же 
весело орошал землю и кран 
на специальной емкости с 
соляркой.

Из трех заправочных ко
лонок работало только две. 
Людмила Хмелева, заправ
щица, пояснила, что третья 
не действует из-за отсутст

В начале этого года ребята 
в комитете ВЛКСМ Нижне- 
сергинского металлургического 
завода получили информа
цию о росте в городе пьянст
ва среди подростков, участив
шихся случаях наркомании и 
токсикомании. Именно это по
служило поводом для того, 
чтобы повысить внимание мо
лодых рабочих предприятий к 
профилактике правонарушений 
среди несовершеннолетних.

Сейчас из четырех рейдов в 
месяц, в которых принимает 
участие заводской оператив
ный отряд, один проводится 
совместно с инспекцией по 
делам несовершеннолетних.

Активное участие приняли 
заводчане и в работе военно- 
спортивного лагеря, организо
ванного районным комитетом 
ВЛКСМ совместно с военко
матом слециально для труд
ных подростков.

Военнослужащие запаса, 
что выполняли свой интерна

вия бензина А-72. Смеем 
предположить, что в состоя
нии покоя эта колонка нахо
дится порядочный срок, 
иначе как объяснить, что 
она вся обросла паутиной.

Мы поразились, с какой 
легкостью Хмелева отпуска
ет топливо. Сколько просит 
водитель бензина или соляр
ки, столько и получает. 
Между тем, путевки у боль
шинства шоферов оформле
ны весьма оригинально. В 
них значится только фами
лия водителя, а куда он 
едет, зачем, сколько топли
ва ему нужно — обо всем 
этом остается только дога
дываться. Интересно, знают 
ли о маршрутах машин дис
петчеры совхоза, выдающие 
столь, нетрадиционные доку
менты?

Людмила Хмелева, выслу
шав наши замечания, уди
вилась: 

циональный долг в Демокра
тической Республике Афгани
стан, кузнец Николай Рубцов 
и подготовитель сталеразли- 
вочной канавы Олег Кучмин 
занимались с подростками на
чальной военной подготовкой. 
Они обучали ребят стрелять 
из автомата, преодолевать по
лосу препятствий, пользовать
ся средствами защиты от ору
жия массового поражения.

Немало сделали они для 
своего города, работая, над 
его благоустройством. Увле
ченно строили будущие воины 
танцплощадку, спортивный 
городок. II, надо сказать, ме
сяц, проведенный здесь, не 
прошел для них бесследно. 
Именно в военно-спортивном 
лагере они узнали цену на
стоящей дружбе и товарище
ству, закалились физически. 
Молодые рабочие завода им 
серьезно в этом помогли.

Т. СЕРГЕЕВ.
Нижние Серги.

— Четыре года здесь ра
ботаю, каких только прове
ряющих за это время не бы
ло — и из госинспекции по 
нефтепродуктам, и из по
жарной охраны — никто 
мне никаких претензий не 
предъявлял.

Не знаем, чем любовались 
уважаемые комиссии. Но на
сколько же надо свыкнуть
ся с капающими драгоцен
ным топливом кранами, с 
вечно раскрытыми ворота
ми, с неразборчиво состав
ленными путевками, чтобы 
изо дня в день наблюдать все 
это и считать в порядке ве
щей.

Вот так и получается, что 
бережем в малом, а теряем 
в большом. Что иной рачи
тельный водитель или меха
низатор старается сэконо- 
'мить литр горючего или мас
ла, между тем как то же са
мое горючее десятками лит
ров вытекает на землю. Не 
придется ли спустя несколь
ко лет ставить здесь нефтя
ные вышки и заново выкачи
вать сырье из пластов не
глубокого залегания?

В. ЕРМАКОВ, 
начальник областной 

рейдовой бригады «КП».
И. ЛОПАТИН, 

заместитель' заведующего 
отделом комсомольских 

организаций
Камышловского 

горкома ВЛКСМ. 
Камышловский район.

0 Привычные штампы характеристик. ф Руко
водитель или исполнитель! ф Не повторять своих 
ошибок. ф Не спешит в отпуск секретарь. 4

ПЕРЕД заседанием 
бюро Тагилстроевско- 

■ го райкома ВЛКСМ 
первый секретарь Александр 

Кушков и секретарь-заве
дующая отделом учащейся 
молодежи Ирина Столярова 
подсчитали, сколько человек 
будет присутствовать. В от
пуске второй секретарь, за
ведующий отделом комсо
мольских организаций, еще 
несколько членов бюро... Не 
перенести ли заседание?

На повестке дня — важ
ные вопросы, решили все же 
провести.

Первый вопрос: дача ре
комендаций для вступления 
кандидатом в партию.

Александр Бобриков не
ловко мнется у входа. Он 
секретарь комсомольской ор
ганизации третьей автоко
лонны ПОПАТ.

Зачитанная характеристи
ка ласкает слух привычны
ми «активен», «скромен», 
«к работе относится хоро
шо».

Члены бюро переглядыва
ются. Ситуация стандарт
ная — характеристика о че
ловеке ничего не сообщила, 
кроме общеупотребимых 
штампов в ней ничего не 
оказалось. У членов бюро 
выход один — диалог с кан
дидатом. Ответы сразу на
стораживают. Кандидата не 
«тащат» и не «заваливают». 
Но просят свое решение 
вступить в партию обосно
вать и защитить. Александр 
Бобриков теряется, ничего 
не может сказать. Члены 
бюро обнаруживают, что ха
рактеристику кандидату дал 
комитет комсомола, а не 
комсомольское собрание ав
токолонны.

— А ты с Уставом партии 
знаком? — спрашивает член 
бюро Анатолий Щекотов.

■— Читал...
Бюро райкома воздер

жалось от дачи рекоменда
ции Александру. Позже 
предстоит выяснить, как же 
комитет комсомола ПОПАТ 
дал ему рекомендацию. 
Кушков подводит итог:

— Секретарю совсем не
простительно быть неподго
товленным к такому серьез
ному шагу в жизни. С кого 
же спрашивать, как не с ак
тива?

Случай этот еще раз под
тверждает истину — вопрос 
дачи рекомендации для 
Вступления в партию фор- 
мальпо^ешаться не должен. 
Столь^ТО опасно явление— 
формальный прием в члены 
ВЛКСМ. Заявления—штам
пы, характеристики - отпис
ки...

ТАГИЛСТРОЕВСКИИ 
райком отказался ны
не от привычной фор
мы приема в ряды ВЛКСМ. 

Помог... музей. Музей ком
сомольской славы Тагил- 
строевского района. Там 
проходят встречи будущих 
комсомольцев с ветеранами 
войны и труда. Ребята уз
нают много интересного об 
истории комсомольской орга
низации района. Эстафета 
поколений — вот в чем суть 

новой формы приема в ком
сомол. Конечно, работать и 
работать еще райкому в 
этом направлении. Но пер
вые шаги сделаны.

Заседания бюро я ожидал 
с нетерпением. Казалось, 
именно тут. в напряженной 
рабочей обстановке, на ост
рие разговора удастся оп
ределить, кто есть кто...

Спрашиваю Александра 
Кушкова:

— Когда в отпуск?
— Пока кадровый вопрос 

не решится, об отдыхе и 
думать нечего...

В наиболее благополучном 
райкоме — так считают 
по крайней мере в Нижне
тагильском горкоме ВЛКСМ, 
— стоит сегодня нелегкая 
проблема: смена кадров ап
парата. Она вряд ли прой
дет безболезненно. Сразу 
трое уходят. Причины раз
ные. Но об этом ниже.

Тагилстроевский райком 
славится в городе своими 
крепкими традициями. Силь
ный состав аппарата, тесные 
связи с комитетами комсо
мола, «первичками». Подго
товка кадров здесь на уров
не.

В прошлом же году в под
боре некоторых работников 
райкома была допущена не
позволительная спешка.

С Александром Кушковым 
я познакомился еще год на
зад. Был он тогда секрета
рем комитета комсомола 
станции Нижний Тагил. Ос
мелюсь именно с его именем 
связать резкую активизацию 
работы комсомольцев - же
лезнодорожников. Всего за 
год комсомольская организа
ция стала твердо на ноги.

Кушкова зауважали. Сра
зу видно чёловека. который 
дело знает. Сам Александр 
требователен не только к 
другим, прежде всего — к 
себе. Решения принимал 
взвешенные, что называет
ся, воздух зря не сотрясал.

И вот в самый разгар ра
боты ему пришлось уйти с 
железной дороги первым 
секретарем райкома. Что и 
говорить, заслуженно из
бран. Но вот мысли Алек
сандра нет-нет да возвра
щаются туда, на «железку». 
Думает: побыть бы еще там 
секретарем, укрепить рабо
ту...

Кадровый вопрос остро 
стоит и по другой причине. 
Как непозволительна пос
пешность в подборе, так же 
непростительны ошибки в 
оценке характера будущего 
руководителя. Часто этот 
вопрос решается на уровне: 
«Человек хороший, работа
ет неплохо — авось, спра
вится..» А потом, за этим 
легкомысленным «авось» 
вырастают стены взаимного 
непонимания, обид.

Хороший руководитель и 
хороший исполнитель — это 
далеко не одно и то же.

ОКОЛО года назад 
вторым секретарем 
Тагилстроевского рай
кома стал Юрий Нарышкин, 

начальник смены первого 
обжимного цеха НТМК, мо

лодой специалист. Хороший 
работник на производстве 
комсомольским вожаком 
стать не сумел. И оказался 
в итоге в «ножницах» об
стоятельств.

А складывались они сле
дующим образом. Второй 
секретарь, ответственный за 
состояние идеологической 
работы с молодежью, фак
тически провалил дело. Об
винять его в нерадивости, 
лени ни у кого язык не по
вернется. Не хватило ему 
главного —- инициативной 
жилки. Способный четко ис
полнять, действовать в 
строго очерченном кругу 
своих обязанностей, он за 
рамки этого круга выйти 
уже не мог. В итоге копи
лись пустопорожние обеща
ния. а «воз», как говорится, 
снял на месте. Дошло до 
того, что подумывали На
рышкина отпустить обратно 
на производство...

Первый секретарь райко
ма Кушков справедливо рас
судил — нечего «Ивану на 
Петра кивать». Вступился 
за Юрия. Тот уйдет спо
койно, «рабочим порядком». 
А вот каково ему, самому 
почувствовавшему теперь, 
что не на своем месте? По
чему раньше не разглядели 
черты в характере, непри
емлемые для комсомольско
го вожака? Вот он, челове
ческий фактор в действии. 
Облик руководителя не толь
ко с производственными по
казателями связан. Тем, бо
лее облик комсомольского 
вожака.

ПУНКТЫ функцио
нальных обязанно
стей секретаря не 
случайно начинаются слова

ми: «несет ответственность», 
«руководит», «организует».. 
Способен ли на это работ
ник аппарата райкома? Как 
выяснилось, в Тагилстроев- 
ском — не каждый. Инструк
тор отдела комсомольских 
организаций Николай Ти- 
шачкин подал заявление об 
увольнении — почувствовал, 
что оказался не на своем 
месте. И заведующий этим 
отделом Александр Кокша
ров —■ рекомендован на дру
гую работу.

Кто придет им на смену? 
Кушков понимает — старых 
ошибок повторять нельзя, 
и подбирает новые кадры не 
спеша, советуясь с активом. 
На должность инструктора 
отдела учащейся молодежи 
приглашена совсем юная 
выпускница школы № 3 
Ирина Мотуз, еще в шко
ле проявившая себя актив
ной комсомолкой: была из
брана членом бюро райкома, 
и работу в аппарате знает 
не понаслышке...

Вообще, костяк в райко
ме все же остается крепкий. 
Кроме опытного первого 
секретаря, много лет работа
ют и и. о. секретаря-заве
дующей отделом учащейся 
молодежи Ирина Столярова, 
и заведующая сектором уче
та Галина Савина.

И этот вопрос сегодня в 
райкоме—главный. Потому и 
не спешит первый секретарь 
в отпуск...

Д. ПОДБОРНОВ, 
наш. спец. корр.

Нижний Тагил.

ГОРЯЧИЙ ЦЕХ
Казалось, что эта 185-метро

вая махина живет своей жиз
нью. Вращающаяся печь мед
ленно поворачивала свой лос
нящийся, как от тяжелого по
та, бок к солнцу, дышала жа
ром и специфическим запахом 
расплавленного шлама. Игорь 

Закиров легко взбежал по ме
таллической лестнице наверх в 
диспетчерскую. Привычно дро
жали стрелки манометров, 
бился в глазок огонь. Все шло 
как обычно, спокойно. Игорь 
любил такие смены, когда на 
улице спадает на нет испепе

ляющее зноем лето, когда нет 
нервотрепки из-за отсутствия 
шлама, когда печь урчит 
довольно и сыто, а процесс 
идет нормально...

Цех обжига комбината «Су- 
холожце/лент» — горячий цех. 
Работа здесь нелегкая, требу

ющая и физической подготов
ленности, и знаний, и внима
ния. И работают потому, на
верное, здесь в основном лю
ди старшего возраста, более 
солидные, умудренные жизнен
ным опытом, знающие цену 
своему горячему цеху. Напри
мер, Владимир Ионович Кисе
лев, он машинист вращающей
ся печи. На комбинате со дня 
основания. Уж ему-то все зна
комо до кирпичика, до каждой 
детальки, все капризы «печ
ки» изучил за эти годы. Имен
но они, коммунисты, первыми 
выступили инициаторами пере
вода цеха на хозрасчет с 1 
сентября. Их поддержали на 
партийном собрании и смежни
ки. Сам же комбинат решено 
перевести на хозрасчет с на
чала будущего года. Так и Ки
селеву, и Закирозу предстоит 
работать в новых условиях. 
Игорь Закиров, пожалуй, са
мый молодой здесь. Он рабо
тает помощником машиниста 
вращающейся печи, секретарь 
комсомольской организации 
цеха, член педагогического 
отряда комбината.

Почему он «пошел» именно 
в педотряд? Вроде бы такая 
тяжелая работа, а тут еще 
дети, среди которых немало 
судеб трудных, беспокойных, 
да у Игоря *ще была учеба в 
вечернем техникуме?

— Интересно мне с ребята
ми, — улыбается Закиров. Не
давно проводили с пионерами 
городского пионерского лаге
ря «Зарницу». И сейчас, во 
время рассказа об этой игре, 
у него загораются глаза.

Мальчишество и чисто муж
ская работа... А впрочем, на
верное, так и должно быть, 
мальчишек должны воспиты
вать мужчины.

Кто знает, может, через не- 
скЪлько лет маленькие друзья 
Игоря Закирова, окончив шко
лу, придут работать на комби
нат «Сухоложцемент». Любовь 
к профессии она . ведь тоже 
рождается в первую очередь 
через общение с людьми, с 
человеком, влюбленным в 
свое дело. А Закире® и есть 
такой человек.

Т. АЛИНА.

НА СНИМКАХ: И. Закиров, секретарь комсомоль
ской организации цеха обжига; В. Киселев и В. Сквор
цов, машинисты вращающихся печей.

Фото Л. БАРАНОВА.

Проект Конституции
КАБУЛ. Центральный со

вет Национального фронта 
ДРА — самой массовой об
щественно - политической 
организации — принял резо
люцию в поддержку проекта 
Конституции страны, выне
сенного на всенародное об
суждение.

Положения основного за
кона базируются на демокра
тических принципах и отве
чают нынешнему этапу раз
вития Афганистана, говорит
ся в резолюции. Предусмат
ривается дальнейшее укреп
ление национального един
ства с учетом традиций аф
ганского народа, обеспечение 
социальной справедливости, 
развитие экономики респуб
лики в интересах всего об
щества, рост авторитета н 
роли Афганистана на меж
дународной арене. В проек
те Конституции зафиксирова
на поддержка Афганистаном 
борьбы народов за мир, не
зависимость, социальный про
гресс и демократию.

Против американских 
санкций

ТОКИО. Министр внешней 
торговли и промышленности 
Японии Хадзимэ Тамура по
требовал, чтобы администра
ция США отказалась от санк
ций против ведущей япон
ской электротехнической кор
порации «Тосиба». Положе
ние о санкциях, одобренное 
сенатом и палатой предста
вителей США, содержит за
прет на импорт всей продук
ции этой компании на амери
канский рынок.

Заместитель министра тор
говли США Брюс Смарт на 
состоявшихся в понедельник 
переговорах с японским ми
нистром в ответ на это тре
бование вновь обвинил Япо
нию в жнедостеточных усили
ях» по укреплению режима

КОКОМ — Координационного 
комитета по осуществлению 
контроля над экспортом в со
циалистические страны.

США развернули кампанию 
против «Госибы», обвинив ее 
в том, что машиностроитель
ный филиал этой фирмы — 
«Тосиба кикай» — поставил 
несколько металлообрабаты
вающих станков в Советский 
Союз якобы вопреки запре- 
та/А КОКОМ.

Позиция, занятая Вашинг
тоном, оказалась полной не
ожиданностью для Токио, ко
торый в угоду США уже раз
работал законопроект об 
ужесточении контроля, в не
сколько раз увеличил штаты 
ведомств, осуществляющих 
надзор за японскими компа
ниями. Санкции правительст
ва поставили на грань кризи
са «Тосиба кикай».

Манифестация в Париже
ПАРИЖ. Массовая мани

фестация в знак протеста 
против режима апартеида в 
ЮАР состоялась перед зда
нием южноафриканского по
сольства в Париже. Она бы
ла организована по призыву 
крупнейшего профцентра 
Франции — Всеобщей кон
федерации труда. «Нет — 
кровавому режиму апартеи
да! Мы требуем освобожде
ния Нельсона Манделы и 
других политических заклю
ченных, томящихся в раси
стских застенках!» —сканди
ровали манифестанты.

Манифестация продемонст
рировала солидарность фран- 
цузских„трудящихся со спра
ведливой борьбой проводя
щих всеобщую 'забастовку 
южноафриканских горняков, 
заявил журналистам гене
ральный секретарь’ ВКТ 
Анри Кразюки. Мы восхи
щены мужеством шахтеров, 
не дрогнувших перед лицом 
жестоких репрессий со сто
роны властей. Прогрессивная 
общественность Франции 
требует от официального 
Парижа разрыва всех отно
шений с режимом апартеи
да, неукоснительного соблю
дения строгих экономических 
санкций против Претории.

(ТАСС).
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научно-техническим прогресс: молодые кадры

ИЗ БУМАЖНОГО ПЛЕНА
выходит работа молодых специалистов П]О «Пневмостроймашина»

...На днях подошел к председателю совета молодых спе
циалистов производственного объединения «Пневмострой
машина» опытный рабочий, рационализатор с многолет
ним стажем М. Е. Баикин. Не первый год занимается 
он поиском экономичного использования производствен
ных материалов. Но всегда смущала его, как и других 
изобретателей завода, мысль о длинной дороге предло
жения от разработки до внедрения. Из разговора с мо
лодым мастером цеха узнал о работе совета. Решил по
советоваться с Валерием Карпенко. При встрече догово
рились: Михаил Егорович сделает опытный образец но
вого изобретения и совет поможет в его реализации. Ре
зультат: в цехе значительно уменьшилось количество до
рогостоящего металла, отправляемого в отходы после руб
ки. Факт примечательный. В к»ем — первые приметы но
вого лица совета.

Почти девять лет прошло с 
того дня, когда в объединении 
было утверждено положение о 
создании совета молодых спе
циалистов. Часто ли мы, за
водчане, слышим о нем и его 
делах сегодня? Пока нечасто. 
Может быть, кто-то и знал о 
существовании союза едино
мышленников, когда-то читал 
о его целях и задачах. Когда- 
то... Прошло почти десять лет, 
и вот на предприятии появи
лась группа инициаторов во 
главе с Валерием Карпенко. 
И новый состав совета вновь 

заявил о своем существова
нии. На январском заседании 
ребята решали организацион
ные вопросы, но было ясно, 
что и Ирину Васильченко, и 
Евгения Кравцова, и Ирину 
Терентьеву гораздо больше 
беспокоит фактическая отда
ча от деятельности молодых 
специалистов на участках и в 
отделах завода.

— Я уже четыре года слы
шу эти разговоры о сплочен
ности, о работе. Но пока 
дальше заседаний с об
суждениями, вечеров и по

ездок за город дело не 
шло, — говорит Ирина Ва
сильченко, инженер отдела 
главного конструктора. — Со
вет на нашем заводе суще
ствует давно, но вот ощути
мой пользы пока не чувству
ется. Я считаю, надо опреде
лить конкретные и реальные 
задачи. Пусть пока они будут 
негромкими по результатам, 
но зато мы доведем начатое 
дело до конца. А вот найдем 
ли мы поддержку у специа
листов завода?

Согласимся, что непросто 
преодолеть бюрократическое 
отношение к делам и заботам 
совета. Хотя и ребята долж
ны осознать, что время, отпу
щенное на пробы и ошибки, 
давно прошло, пора перейти 
к реальным делам по ускоре
нию производства. Было на
мечено немало. Молодые спе
циалисты, например, обяза
лись оказывать помощь вновь 
пришедшим выпускникам в 
освоении специфики произ
водства, приобретении навы
ков практической работы. 
Кроме того, совет должен при
нимать участие в повышении 

роли молодых специалистов 
на производстве, создании ус
ловий для профессионально
го роста. Одним словом, круг 
обязанностей очень широк. 
Но пока эти обязанности не 
будут выполнены, пока на за
воде не увидят в молодых 
специалистах деятельной и 
сплоченной организации, пра
ва совета останутся на бумаге.

Если еще несколько лет 
назад, до опубликования про
екта Закона о государствен
ном предприятии, молодым 
специалистам приходилось 
горячо отстаивать свою точ
ку зрения, свои предложения 
по той или иной проблеме, то 
сегодня к их голосу начина
ют прислушиваться.

— Сегодня совет думает 
над тем, — делится своими 
планами председатель совета 
Валерий Карпенко,—как объе
динить молодежь нашего 
предприятия не формально 
(по количеству, возрасту), а 
по интересам, по стремлению 
неординарно выполнять свои 
обязанности на производстве. 
Главный критерий: инициати

ва и творчество. После встре
чи с главным инженером 
объединения мы наметили для 
себя план конкретных меро
приятий. К сожалению, ника
кой помощи нам не оказыва
ют БРИЗ и отдел технической 
информации. На заводе не 
проводятся вообще никакие 
занятия, которые интересны 
нам, дипломированным спе
циалистам. Мы хотим органи
зовать на заводе для моло
дежи школу рационализатора 
и изобретателя, проводить 
технико - экономические се
минары, чтобы обладать не
обходимым багажом по мно
гим производственным вопро
сам. Такие квартальные семи
нары очень нужны нам. По
добная система занятий с 
молодыми специалистами су
ществует на Уралмаше. Может, 
потому там и совет обладает 
большими возможностями 
творить в интересах произ
водства.

Одно из организационных 
мероприятий, прошедших 
нынче, — анкетированный оп
рос молодых специалистов. 
Не буду перечислять все воп
росы, отмечу только наибов 
лее интересные: «Хватает ли 
вам знаний для решения про
изводственных задач? Вы чув
ствуете внутренний потенциал 
для решения производствен
ных задач, но не знаете, как 

его применить? Хотели бы вы 
быть членом творческого мо
лодежного коллектива? Вас 
устраивает ваша зарплата? 
Можете ли вы дать производ
ству больше, чем с вас спра
шивают? Нужна ли аттестация 
молодых специалистов с пос
ледующим пересмотром 
должностных окладов и зани
маемых должностей?» Пока 
анкетирование не закончено 
и итоги его не известны. Но 
уже ясно: единомышленники 
у совета есть и их среди мо
лодых специалистов большин
ство.

Определив его количест
венный и качественный со
став, можно разграничить и 
сферы деятельности. Для ра
боты в этом направлении ре
бята уже пытаются создать 
определенные программы. Хо
чется верить, что оптимизм 
Валерия Карпенко, его орга
низаторские способности, 
одержимость зажгут всех за
водских специалистов. А зна
чит, у нас в объединении воз
родится деятельная и пер?- 
спективная организация моло
дежи, готовой к техническому 
поиску.

Л. АКУЛИНИНА, 
корреспондент 
многотиражной 

газеты «За технический 
прогресс».

вопрос — ответ
На вопросы читателей «На смену!» отвечает за

ведующий юридической консультацией облсовпро- 
фа С. В. Акатов.

«Работаю на заводе РТИ, По
селили меня в общежитие. Я 
подала заявление на получе
ние жилья, но администрация 
отказалась включить в список, 
мотивируя это необходимостью 
сначала три года прожить в 
общежитии. Правильно ли это?

Работница завода РТИ.
Свердловск».
— В соответствии с Прави

лами учета граждан, нуждаю
щихся в улучшении жилищных 
условий и предоставлении жи
лых помещений в Свердлов
ской области, признаются 
нуждающимися в ^улучшении 
жилищных условий проживаю
щие в общежитиях не менее 
трех лет. если до вселения в 
общежитие они не являлись 
нуждающимися.

ф * »
«После учебного года я сра

зу ушла в декретный отпуск и 
сейчас нахожусь в нем. Когда 
мне можно взять очередной 
отпуск? После года или после 
полутора лет ухода за ребен
ком? Учителям очередной от
пуск дается на 48 дней. Если 
я его возьму после года, то 
тогда до полутора лет оста
нется 4 месяца, будет ли он 
входить в эти полтора года?

Л. ТУРТАНОВА.
Тугулымский район».
— В соответствии с законо

дательством, женщины перед 
отпуском по беременности и 
родам или непосредственно пос

ле него могут использовать 
свой очередной отпуск.

Если женщина не использо
вала свой очередной отпуск 
и проработала полный рабо- 
чий год, то она может исполь
зовать свой отпуск после до
стижения ребенком возраста 1 
года или 1,5 лет по своему 
усмотрению.

* * *
«У меня четверо детей. На 

старших двойняшек (им по 
девять лет) я получаю алимен
ты, так как с мужем разве
лась. Двоих младших родила 
вне брака. На них я получаю 
пособие как мать-одиночка. В 
этом году младшие пойдут в 
ясли. Сколько я должна пла
тить за это?

Ирина М.
поселок Шабры».
Плата за ребенка в детские 

дошкольные учреждения про
изводится в зависимости от 
суммы среднего совокупного 
дохода на одного члена се
мьи.

Если средний совокупный 
доход на одного члена семьи 
меньше 60 рублей, то плата за 
ребенка в ясли-сад не взима
ется вообще, а плата с роди
телей, имеющих четырех и бо
лее детей, снижается на 50 
процентов.

социальное 
творчество

фоторепортаж

совет самоуправления решил

ВЫБИРАЕМ
ДИРЕКТОРА

В эти августовские дни 
МЖК «Комсомольский» вновь 
стал «эпицентром» событий, 
приковавших внимание обще
ственности. Здесь начался 
второй этап всесоюзного кон
курса на замещение вакантной 
должности директора строя
щегося учзбно-воспитатель- 
ного центра (УВЦ) — экспе
риментальной школы нового 
типа, где будет даже завод.

— УВЦ должен стать опло
том педагогики сотрудничест
ва, центром учительского но
ваторства, — так определяют 
цель новой школы инициато
ры ее создания — энтузиасты 
из совета коллектива и обще
ственной педагогической ла
боратории МЖК.

Уже сейчас понятно, что 
создание УВЦ потребует не 
только огромных материаль
ных средств (около 10 мил
лионов рублей предстоит ос
воить на строительстве!), но 
прежде всего воли, интел
лектуальных ресурсов коллек
тива единомышленников.

Ясно, что во главе коллек
тива создателей УВЦ должен 
быть Учитель. Учитель не по 
образованию, а по призванию 
и таланту. Аксиома: такого 
человека могут выявить толь
ко выборы на самой широкой 
демократической основе. 
Именно поэтому в апреле это
го года оргкомитет МЖК 
объявил через «Собеседник» 
всесоюзный конкурс «Дирек
тор УВЦ». Сегодня в общест
венной педагогической лабо
ратории МЖК масса писем 
со всех концов страны. Око
ло семидесяти кандидатур 
самым тщательным образом

рассмотрели оргкомитет кон
курса и специальная комиссия, 
в которую вошли представи
тели горкома и Кировского 
райкома КПСС, облоно, гор
оно, совета коллектива МЖК. 
В результате на старт второго 
этапа конкурса после заочно
го знакомства с претендента
ми вышли десять человек. Им 
предстоит проявить себя в 
организационно - деятельной 
игре.

Для коллектива МЖК не 
существует догм. Чем ближе 
станозилось время очного 
этапа конкурса, тем чаще и 
громче звучала среди его ор
ганизаторов и, наконец, стала 
бесспорной мысль: выбирать 
надо не директора, а дирек
цию УВЦ — ядро будущего 
коллектива педагогов. Тогда 
необходимо изменить проце
дуру игры и самих выборов. 
Окончательный, принятый го
лосованием, сценарий объ
явил в воскресенье руководи
тель игры—сотрудник Акаде
мии народного хозяйства 
Сергей Наумов. Все участни
ки - претенденты раздели
лись на группы, в которые 
вошли и эксперты — наибо
лее активные и компетентные 
члены МЖК. Работая незави
симо друг от друга над клю
чевыми вопросами создания 
УВЦ, каждая группа будет 
публично отстаивать свою 
платформу, конструктивные 
методы и формы воплощения 
своих планов.

В воскресенье участники 
игры познакомились друг с 
другом за «круглым столом», 
с педагогическими установка
ми каждого, уяснили для себя

непонятные вопросы. Участни
ки игры разделились на груп
пы, выработали и изложили 
свои предложения по проб
лемам развития МЖК и соз
дания УВЦ. В течение бли
жайших дней они должны не 
только детализировать и 
сделать конструктивными свои 
принципы, целевые установ
ки, но и предложить вариан
ты сценария «игровой жиз
ни» по этим принципам. По 
одному из этих вариантов и 
пойдет игра в своей заключи
тельной фазе. Итогом игры 
должен стать выбор двух-трех 
лучших концепций, методов и 
форм их воплощения.

Какая из групп - участниц 
станет ядром будущей дирек
ции УВЦ—решит голосование 
жителей МЖК. Им предстоит 
выбрать прежде всего наибо
лее целесообразный план дея
тельности УВЦ.

Пора, наконец, удовлетво
рить законный интерес чита
теля и познакомить его хотя 
бы с некоторыми главными 
действующими лицами кон
курса.

Василий Гуливатый — 34- 
летний учитель из Винницы, 
аспирант, работающий у из
вестного педагога-новатора чле
на-корреспондента АПН СССР 
Ш. А. Амонашвили, член все
союзного объединения творче
ских учителей «Эврика».

Федор Зеленков — 37-летний 
директор Ленинградского ин
дустриального техникума, об
ладатель двух дипломов о выс
шем образовании, педагог- 
практик. Три года возглавлял 
профсоюзную организацию 
«Главленинградстроя». насчи
тывающего около 100 тысяч 
работающих.

Владимир Солдатов — 37- 
летнии заместитель начальни
ка Управления по учебно-вос
питательной работе Всесоюзно
го пионерского лагеря «Океан» 
во Владивостоке, награжден 
орденом «Знак Почета».

«Последние восемь лет я 
только и живу школой буду
щего. И мне остается только 
радоваться вашему энтузиаз
му и вере, что новая школа 
обязательно будет», — напи
сал в своем письме В. Гули
ватый.

Все участники конкурса раз
деляют эту надежду.

А. ДРУЖИН, 
член МЖК 

«Комсомольский».

НОВОСЕЛЬЯ - 
В НОВЫЙ год

Чем отличается молодежный жилой комплекс посел
ка Заречный от многих других, что появляются сей
час по всей области? — такой вопрос я задал команди
ру отряда МЖК Николаю Хахалкину.

— По сути своей, наверное, ничем. А вот если гово
рить о настрое ребят, о духе сегодняшней стройки, то 
здесь отличий немало. Строительство жилья в нашем 
поселке ведется параллельно с возведением четвертого 
блока Белоярской атомной электростанции. Эта строй
ка сегодня имеет статус Всесоюзной ударной. И тот 
энтузиазм, с которым ребята участвуют в большом го
сударственном деле, не мог не сказаться на нашем 
МЖК.

В эти дни эмжековцы заканчивают возведение пер
вого своего дома. Не все, правда, идет у них гладко — 
выбивают из колеи вынужденные простои — хрони
ческая болезнь, наверное, любого строительства. Но ча
стично они покрываются ударной работой. Ударной — 
это, кан объяснил Николай, когда слово «надо» имеет 
силу закона, когда со временем уже не считаются и 
все подчинено правилу, что формулируется: «Во что бы 
то ни стало».

Причин тому много. Объективных и субъективных — 
всяких. Но здесь, на строительстве МЖК, считают - 
если их все принимать в расчет, то сегодня у первого 
дома не было бы и двух этажей. А планов тем не 
менее у молодежи — громадье. Они собираются по
строить три жилых дома — больше сотни квартир, 
продовольственный магазин, молодежное кафе и театр 
юного зрителя.

— И построим, — убеждает Николай Хахалкин. — 
В своем время были люди, кто вообще не верил в возмож
ность у нас МЖК. Тем не менее предстоящий Новый 
год ребята встретят в новых квартирах.

НА СНИМКАХ: позировать перед фотоаппаратом Ев
гению Добродею и Николаю Вельмогину было некогда: 
только что привезли цемент, и ребята работали, что 
называется, засучив рукава; а вот Сергея Сюксина от 
работы оторвали, но отвлекли лишь на мгновение, на 
то мгновение, которого достаточно было затвору фото
аппарата, чтобы отсчиуать доли секунды и задержать 
улыбку Сергея на срок неопределенно долгий; этот 
снимок был сделан во время перерыва. Бригада шту
катуров, которую возглавляет Сергей Ягупов, только 
что вернулась с обеда и выкроила пару минут для 
фото на память.

С. ШУМКОВ.
п. Заречный. Фото автора.

дизайнеры 
свободного
времени

ПЕТР ПЕРВЫЙ
НА ТУРБАЗЕ

...Петр Первый возвышал
ся над своими солдатами, 
смотрел твердо и строго. 
Придворные дамы в пышных 
нарядах жеманничали с гу
сарами в высоких киверах, 
красных жилетах, с лихо 
накинутыми на одно плечо 
ментиками.

Эта картина вполне могла 
бы сойти за съемки кино
фильма о петровском време
ни, настолько артистично 
играли... эмжековцы на VII 
летнем фестивале МЖК, 
прошедшем на турбазе «Гор
ный Щит». Как и было обе- 
?цано организаторами празд
ника, узнать друг друга бы
ло почти невозможно. Все 
одиннадцать команд были в 
карнавальных костюмах.

Кого только тут не бы
ло! «Древние жители Руси» 
исполнили ритуал восхва
ления солнца — Ярила. 
Пел песни под гармонь 
отряд «красноармейцев». 
Команда МЖК завода круп
нопанельного домостроения 
показала сатирический «спор 
комсомольцев с анархиста
ми». «Гусары» темой своих 
шуток избрали МЖК...

Фестиваль приветствова
ли и гости — артисты гру
зинского фольклорного ан
самбля «Ласточка». Девоч
ки исполнили национальную 
грузинскую песню, а вслед 
за ней — русскую «Кад
риль». Это одна из тради
ций фестивалей МЖК — 
приглашать на праздник га
стролирующие в Свердлов
ске творческие коллективы.

Прекрасные праздники 
родились в МЖК Свердлов
ска — летние и зимние фе
стивали. На этот раз впер
вые соревновались с други
ми командами ребята из 
МЖК-4. Приезжайте по
учиться, посмеяться, поуча
ствовать!

Т. БОГАЧЕВА.

— Первая городская конференция МЖК объявляется 
открытой, — оповестил собравшихся в зале Дворца 
культуры «Строитель» первый секретарь горкома комсо
мола А. Аржанников.

К этой конференции молодежь Первоуральска шла по 
времени сравнительно недолго, но, тем не менее, нелегко. 
Точкой отсчета нового у нас дела можно считать ноябрь 
1986 года.

Улица — моя, 
дома — мои
Светлана Веревкина, член 

инициативной группы перво
уральского МЖК, на конфе
ренции присутствовать не 
смогла: уехала в Новомос
ковск договариваться о по
ставке труб для теплотрас
сы. По проекту трасса сое
динит микрорайон, который 
через несколько лет раски
нется в пойме реки Чусовой, 
с котельной одного из пред
приятий города. Получена 
приятная весть: вопрос с 
трубами решен.

Это лишь один пример 
того, чем занимается ини
циативная группа, создан
ная при горкоме ВЛКСМ 
несколько месяцев назад. 
Чего опа успела добиться 
за это время? Вот о чем 
рассказал на . конференции 
один из членов группы 
Александр Колпаков:

— Определены предприя
тия - дольщики, которые 
готовы передать средства на 
строительство МЖК. Их 
пять. Уже созданы оргко
митеты МЖК, развернуто со
ревнование за право стать 
бойцом Комсомольске - мо
лодежного строительного от
ряда. Кандидаты в отряд 
отработали более двух тысяч 
часов. «География» суббот
ников обширна: благоустрой
ство одного из микрорайо
нов, строительство тепло
трассы, подготовка пионер

ских лагерей к летнему се
зону и предприятий — к ра
боте в зимних условиях.

Сегодня, благодаря усили
ям инициативной группы, 
разработано техническое за
дание на проектирование

районе в первую очередь. 
Это тоже свидетельствует о 
серьезности подхода акти
вистов к обсуждаемым воп
росам.

Из беседы с директором 
хлебокомбината А. М. Рапа- 
цевичем:

— На предприятии рабо
тает около трехсот человек, 
сорок из них — молодые. 
Есть и молодые семьи, у ко
торых плохие жилищные ус
ловия. Когда они получат 
благоустроенную квартиру? 
В лучшем случае-—лет через

Хорошо, что появился спе
циальный стенд у проходной 
предприятия, где вывеши
ваются объявления о пред
стоящих субботниках. Л где 
же информация о результа
тах? Ее нет, как же без 
этого агитировать за МЖК?

Недостает информации. 
Это одна из причин, почему 
в последнее время снизился 
приток кандидатов в члены 
МЖК на предприятиях. Тот 
же А. Зыков самокритично 
признал, что на «Хромпике» 
в состав комитета комсомо

ции тоже не чувствуется.
■ Не чувствуется помощи... 
Хотя, казалось бы, должно 
быть наоборот: коллектив за
вода единственный в городе 
носит звание комсомольско- 
молодежного.

Вот что поведала Н. Ми- 
холевич, руководитель орг-' 
комитета МЖК предприя
тия:

— Получить жилье у нас 
очень сложно, очередь в не
сколько сотен человек. Но 
руководство во главе с ди
ректором В. А. Рыбниковым

на 30 процентов. Это уско
рит строительство жилья в 
городе, МЖК будет также 
возводиться за счет допол
нительных мощностей заво
да. Вот почему на прошед
шем два месяца назад пле
нуме горкома ВЛКСМ ре
конструкция предприятия 
была объявлена ударной 
Комсомольске - молодежной 
стройкой. Значит, активное 
участие коллектива МЖК в 
реконструкции — дело необ
ходимое. Однако главный 
инженер завода ЖБИиК

----------------------------------------— от фундамента — под ключ----------------------------  

НА ДВЕ ПЯТИЛЕТКИ ВПЕРЕД 
РАССЧИТАНА ПРОГРАММА СТРОИТЕЛЬСТВА МЖК В ПЕРВОУРАЛЬСКЕ
первого 130-кварт ирного до
ма, подготовлены докумен
ты для включения строи
тельства всего комплекса в 
план ОКСа облисполкома. 
Словом, темпы неплохие, 
учитывая, что по плану 
первый дом должен быть 
сдан в августе 1989 года.

С 1990 года, как сказал 
А. Колпаков, начнется за
стройка микрорайона на 
50 тысяч квадратных метров 
жилья. К концу XIII пяти
летки здесь будет несколь
ко многоэтажных домов, дет
ский комбинат, кинотеатр, 
игровая площадка. Словом, 
все, что предусмотрено для 
полнокровной жизни моло
дых семей. Впрочем, о точ
ном облике первоуральского 
городского МЖК говорить 
пока рано. В ближайшее 
время инициативная группа 
проведет анкетирование: от
веты и покажут, что моло
дежь хочет видеть в микро

пятнадцать. Участие в 
строительстве МЖК помо
жет молодым решить квар
тирные проблемы^ Сегодня 
я утвердился в мысли: наш 
коллектив не останется в 
стороне от этого дела.

За или 
против?
Не только о проделанном 

шел разговор на конферен
ции, но и о проблемах. А их 
за прошедшие полгода нако
пилось, увы, немало.

— Мы добились некото
рых результатов, например, 
нам выделили средства для 
строительства, — сказал 
А. Зыков, секретарь комите
та ВЛКСМ объединения 
«Хромпик». — Но теперь 
необходимо проявить себя 
членам комсомольского 
строительного отряда — бу
дущим жителям комплекса.

ла не введен пи один из чле
нов оргкомитета МЖК объе
динения.

Добрых слов в этом отно
шении заслуживает динасо
вый завод. По инициативе 
его комитета ВЛКСМ в ус
ловия за право стать бой
цом отряда включен такой 
пункт: «Каждый должен от
работать по четыре часа 
дополнительно на основном 
производстве». И вот резуль
тат: силами ребят рассорти
ровано шестьсот тонн гото
вой продукции.

Из разговора с делегатом 
конференции Н. Зориным, 
слесарем-сантехником заво
да комплектных металличе
ских конструкций:

— До сих пор участие 
завода в возведении МЖК 
не определено. Сколько я, 
мои товарищи проработаем 
на стройке? Вначале гово
рили — год, теперь — пол
тора. Помощи администра

заняло довольно странную 
позицию. На каждом собра
нии молодежи, когда задает
ся вопрос по поводу строи
тельства комплекса, сам ди
ректор отвечает так: «Пожи
вем — увидим».

В помощи
не нуждаемся?
А как в тресте «Уралтяж- 

трубстрой» отреагировали 
на идею МЖК? Ведь от ко
го, как не от строителей в 
большей степени зависит, 
быть комплексу или нет. Се
годня мощности завода же
лезобетонных изделий и кон
струкций ограниченны, при 
нынешних условиях он по
просту не сможет обеспечить 
стройку необходимым.

На ближайшие годы наме
чена реконструкция пред
приятия, которая, по расче
там, увеличит его мощность

И. И. Барвиюк, который 
поднялся на трибуну кон
ференции, так и не сказал, 
где конкретно видит фронт 
работ для молодежи, сколь
ко для этого требуется лю
дей. Получается, что на 
предприятии не заинтересо
ваны в помощи? Но ведь уп
равляющий трестом «Уоал- 
тяжтрубстрой» А. И. Тка
чук на том же пленуме гор
кома комсомола говорил об 
обратном. Выходит, что на 
заводе попросту не проду
мали вопрос привлечения 
молодых кадров. А ребята, 
как они сами уверяют, гото
вы принять участие в рекон
струкции растворного узла, 
поработать затем на формов
ке изделий, в деревообра
батывающем цехе.

В других подразделениях 
треста отношение к МЖК 
тоже пока пассивное. Подт
верждение тому — выступ
ление члена комсомольско-

молодежного строительного 
отряда В. Петрова. На сво
ем предприятии он работал 
сварщиком, в управление 
№ 4, которое возводит жи
лье, принят транспортным 
рабочим. «Нам же хотелось 
повысить свою квалифика
цию и овладеть строитель
ными специальностями», — 
с обидой произнес Алек
сандр.

Почему так получилось? 
Не потому ли, что в управ
лении попросту не захотели 
взять на себя заботу по обу
чению молодежи?

Да, нелегко проторяет до
рогу в большую жизнь 
МЖК в Первоуральске. И 
это при том, что 30 декабря 
1986 года принято специаль
ное решение исполкома гор
совета, в котором одобрена 
идея строительства МЖК, 
Дело это новое, оно требу
ет конкретных смелых реше
ний от ответственных руко
водителей, а пока организа
торы МЖК вынуждены стал
киваться с бюрократиче
скими препонами. Но сами 
ребята — члены оргкомите
та первоуральского МЖК 
(его председателем на кон
ференции избран А. Колпа
ков) — твердо верят в ус
пех дела. Сейчас, например, 
при поддержке председателя 
горисполкома В. Д. Кучерю- 
ка они занимаются создани
ем на базе треста «Урал- 
тяжтрубстрой» управления 
для сооружения комплекса.

Бытует поговорка: нача
ло — делу половина. Хоро
шо, если бы из половин бы
стрее получилось крепкое 
целое.

Д. СТРОВСКИИ, 
корреспондент 

городской газеты 
«Под знаменем Ленина».

Первоуральск.

ВОПРОС
К СУБПОДРЯДЧИКУ

Вчера снова полдня про
вел на стройплощадке 90- 
квартирного дома МЖК мо
тозавода. И опять мы звони
ли нашим подрядчикам на 
Богдановичский домострои
тельный комбинат: ускорьте 
поставку блоков и плит! От
вет: отправили. Но уж очень 
медленно разворачиваются 
богдановичцы. Мы рассчиты
вали поначалу первый дом 
сдать в сентябре. При са
мых благоприятных усло
виях коробку дома сдадим 
в ноябре.

Сейчас на стройке три 
отряда — 70 человек. Гото
вы вывести четвертый от
ряд. Но и обеспечение его 
стройматериалами должно 
быть на уровне. Ведь мы 
стараемся уложиться в сро
ки еще и потому, что реши
ли помочь в строительстве 
126-квартирного дома мото
циклетного завода с тем, 
чтобы работники предприя
тия заселились в квартиры 
к Новому году.

Наши трудности известны 
и генподрядчику — тресту 
«Свердловскоблстрой», и 
субподрядчику — Богдано- 
вичскому ДСК. Трудности 
домостроительного комби
ната нам тоже знакомы: пре
жние мощности при расту
щих планах. Но планы-то 
утверждают с учетом возво
димых объектов. Почему же 
комбинат не справляется? 
Этот вопрос мы хотим за
дать нашей субподрядной 
организации.

С. КАЗАКОВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ 
Ирбитского 

мотоциклетного 
завода.
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операция 
«Товарищ»

Для 
афганской 
детворы

В углу кабинета — ог
ромная посылка, В ней — 
игрушки, тетради, одеж
да — всего 713 подарков, 
стоящих более 300 руб
лей. Эту посылку собрали 
для детей Афганистана в 
Верх-Исетском райкоме 
ВЛКСМ Свердловска. В 
операции «Товарищ» при
няли участие комсомольцы 
всего района. Недавно по
сылка отправлена в ДРА.

Особенно постарались 
ребята из объединения 
«Уралэнергоцветмет», — 
отмечает заведующий от
делом комсомольских ор
ганизаций райкома Сергей 
Коробкин.

В комитете комсомола 
объединения на видном 
месте висит грамота за ак
тивное участие в операции.

— Это верно, — замети
ла Ирина Макурина, ис
полняющая обязанности 
комсорга, — мы выступили 
инициаторами сбора. Прав
да, слишком мало ребят 
сейчас в городе — кто в 
отпуске, кто на сельхоз
работах, в командировке. 
Так что нам помогли работ
ники постарше.

А. ШИЛОВ, 
студент УрГУ.

почта КИДа
В ГОСТЯХ 
У МОРЯКОВ 
БАЛТИКИ

Ребята из красноураль
ского клуба интернацио
нальной дружбы «Парал
лели» много ездят по стра
не. Такие поездки давно 
стали доброй традицией. А 
недавно исполнилась их 
давняя мечта: они побы
вали в городе на Неве. Ко
нечно, в Ленинграде всег
да есть что посмотреть в 
любое время, особенно ле
том. Но для этой поездки у 
кидовцев была еще одна, 
главная причина, которая 
заключалась в том, что они 
прибыли по приглашению 
экипажа теплохода «Крас- 
ноуральск». Да, у сухопут
ного Красноуральска есть 
еще и тезка-моряк. Много 
лет кидовцы переписыва
ются с его экипажем, но 
одно дело обмениваться 
радиограммами, а уви
деться лично — совсем 
другое.

Моряки встретили нас 
уже на Московском вокза
ле. Была первая автомо
бильная экскурсия по ут
реннему Ленинграду. Днем 
мы обстоятельно беседо
вали с экипажем. Сколько 
было добрых слов, улыбок, 
рукопожатий и сувениров! 
Мы чувствовали себя как 
дома...

«Красноуральск» снова в 
пути.

От имени делегации 
КИДа «Параллели»

А. ЧЕЛЬТЕМОВ.
Красноуральск.

маршрутами «Спутника»

ПЙПА РИМСКИЙ
И... КОНКУРС КРАСОТЫ

Недавно из туристической 
поездки в Польскую Народ
ную Республику по путевкам 
БММТ «Спутник» возврати
лась группа молодых сверд
ловчан. В ее составе находил
ся сотрудник нашей газеты 
Борис ЯРКОВ. Его рассказ—о 
встречах с польскими сверст
никами.

В первый же день нашего 
пребывания в Польше наблю
дал такую сценку. В одном из 
многочисленных костелов го
рода Люблина у самого алта
ря, встав на колени, молились 
юноша и девушка. На их ли
цах я не увидел и тени иро
нии, наигрыша.

Лицом к лицу мы столкну
лись в Польше и с... папой 
римским, бго портреты смот
рели на нас с красочных пла
катов, с цветных открыток, со 
страниц польских газет и жур
налов. Все это были «следы» 
третьего по счету визита Пав
ла II в Польшу в начале июня 
этого года. На фасадах многих 
костелов красовались привет
ственные лозунги, флаги Ва
тикана. Натыкались мы также 
на частные магазинчики, кото
рые торговали только теми 
товарами, где был изображен 
лик папы римского (он, кстати, 
родом из Польши).

Эта картина типичная для 
ПНР, где, как говорят сами по
ляки, свыше девяноста про
центов населения — верую
щие. А каков он, типичный мо
лодой поляк? Общее представ
ление сложилось о нем в хо
де в:треч с представителями 
польской молодежи.

Моим первым собеседником 
стал студент католического 
университета пан Зденек.

Да, есть в Люблине и такой 
университет — единственный 

в странах социалистического 
содружества. На его пяти фа
культетах обучается около че-

ИНТЕРКЛЫБ
OffW

Индия — СССР: фестиваль дружбы

«НАНАСТЭ!» -ЗНАЧИТ «ЗДРАВСТВУЙ!»
Ансамблю политической песни «Аванте!» посчастливилось 

стать участником рейса дружбы, проходившего под знаком 
фестиваля Индии в СССР. Совместные выступления в разных 
городах нашей страны не только познакомили нас с древней 
культурой Индии, но и показали, что у молодежи разных 
стран всегда найдутся общие темы для разговора.

Индиец здоровается так. Он складывает ладони лодочной на 
груди, чуть наклоняется вперед и, приветливо улыбаясь, про
износит: «Намастэ!» Русский протягивает руку и тоже с от
крытой улыбкой скажет: «Здравствуй!» У всех народов жест 
приветствия наполнен доброжелательством, радушием, радо
стью общения. Видимо, это — в природе человека.

...Москва готовилась к 
встрече индийских гостей. Над 
главными улицами столицы ре
яли лозунги дружбы на двух 
языках. Красочные афиши уже 
оповещали о выступлении ин
дийских мастеров искусств в 
крупнейших концертных залах 
страны. 3 июля в Лужниках 
состоялось открытие фестива
ля Индии в Советском Союзе.

Фестиваль Индии в СССР 
продлится целый год. Он вклю
чает в себя самые разные ме
роприятия — от концертов до 
семинаров на актуальные те
мы.

Одним из таких мероприя
тий и был рейс дружбы, в ко
тором мы участвовали. Марш
рут агитпоезда ЦК ВЛКСМ 
«Молодогвардеец» проходил че
рез Тулу — Орел — Старый 
Оскол — Воронеж — Там
бов — Пензу — Тольятти — 
Саратов — Волгоград. В каж
дом городе проводился митинг 
дружбы и вечерний концерт, 
концерты на заводах, в пио
нерских лагерях, школах...

Вместе с нами в этих концер
тах участвовали танцевальная

тырех тысяч студентов. вуз 
престижен не только в Поль
ше, но и за ее пределами. Го
товят там и служителей куль
та, и экономистов, и музейных 
работников, и других специа
листов для государственных 
учреждений. Пан Зденек учат
ся на факультете истории ис
кусств и собирается после 
окончания вуза работать в од
ном из столичных музеев.

— Зденек, считаешь ли ты 
себя верующим?

— Да, я католик.
— Ты веришь, что молитва

ми можно предотвратить ядер- 
ную войну?

— Верю.
У Зденека нет на груди кре

ста и одет он современно: в 
модную рубашку и джинсы. 
Причем, кроме философии и 
теологии его интересует так
же футбол и рок-музьжа. И, 
как он сам мне признался, в 
свободные вечера ходит на 
дискотеки, чтобы научиться 
танцевать так же легко и рас
кованно, как и его однокурс
ники. Так что ритм современ
ной жизни диктует Зденеку 
свои законы, которые часто 
идут вразрез со многими за
поведями Библии.

Старый город Варшава — 
любимое место отдыха гостей 
и жителей столицы. Каждый 
вечер сотни людей приходят 
туда, чтобы отдохнуть, попасть 
в обстановку сгарины. Много 
среди них и молодых людей. 
На Базарной площади можно 
стать зрителем, слушателем, 
соприкоснуться с искусством. 
Почти каждый вечер на импро
визированные театральные 
подмостки выходят музыканты, 
артисты. И разносится над 
притихшими средневековыми 
кварталами величественная 
музыка Шопена, звучат моно
логи Гамлета.

Таких театральных сцен под 
открытым небом немало в 

группа «Биху» (штат Ассам), 
песенный коллектив универси
тета Бхарати Дасан и эксперт 
по йоге Раман Дас Махауташ, 
а также театр марионеток из 
Саратова, ташкентский иллю
зионист Саттар Исламов и 
танцовщица Ирина Гоц из Том
ска.

Днем обычно устраивались 
экскурсия по городу, поездки 
в близлежащие пионерские ла
геря, посещения городских уч
реждений. В Тамбове индий
ские друзья познакомились с 
бытом советской семьи, могли 
поговорить о том, какие про
блемы приходится решать суп
ругам в советской стране. Ту
ляки предложили экскурсию в 
Ясную Поляну. Индийцам хо
рошо известно имя Льва Тол
стого, ведь его связывала 
дружба с великим Махатмой 
Ганди.

В каждом городе гостей 
встречали очень тепло, и они 
в свою очередь отвечали сер
дечностью и искренностью. Ру
ководитель индийской делега
ции доктор Пандей на одном 
из первых митингов сказал:

Польше. Мы их встречали и в 
небольшом старинном городе 
Замость, и в городском парке 
Варшавы Лазенки. Часто на та
кие концерты или спектакли 
приходят целыми семьями.

Не обошел стороной Поль
шу и компьютерный бум. С 
раннего утра и до глубокой 
ночи не умолкают стрельба, 
крики, рее, — в подземном 
переходе в центре Варшавы 
раЬотают автоматы с компью
терными играми. Молодые пар
ни с азартом стреляют в ганг
стеров, крушат челюсти кара
тистам. Да это и понятно, все 
игры американского или япон
ского производства.

Наше знакомство с членами 
молодежного клуба «Викинг» а 
городе Замость началось тоже 
с компьютерной игры. Потом 
мы разговорились, стали за
давать друг другу вопросы.

«Викинг» — клуб молодой, 
ему нет и двух лет. В начале 
он был задуман как фотосту
дия. Силами школьников, мо
лодых рабочих был отремон
тирован и приспособлен под 
клуо подвал в одном из ста
ринных домов в центре горо
да. Потом появилась возмож
ность купить персональные 
ЭВМ. Круг членов клуба сра
зу расширился. Стали прихо
дить школьники. В начале что
бы поиграть, а потом чтобы 
научиться азам работы с ком
пьютерами. Там можно одно
временно заниматься и отды
хать.

В Замоете с населением око
ло 6Ü тысяч жителей таких мо
лодежных клубов четыре. Все 
о-ни хозрасчетные.

Запомнился в Люблине та
кой эпизод. Польские ребята 
спросили меня, как пройти к 
ближайшему кинотеатру. Видя 
мои затруднения в польском 
языке, узнав, что я из Совет
ского Союза, мои сверстники 
свободно перешли на русский, 

«Дорогие друзья, дорогие 
братья и сестры из Советско
го Союза, я теперь всегда вас 
буду называть только братья
ми и сестрами». И он ни разу 
не нарушил этого обещания.

Живя в одном поезде, мы, 
конечно, стремились в неофи
циальной обстановке пооб
щаться с индийскими студента
ми. По роду деятельности нам 
был близок песенный коллек. 
тив, и именно с ним у нас за
вязалась самая тесная дружба.

По-английски свободно у 
нас говорили лишь двое — Ви
ола Платонова и Ирина Ива. 
кина. Они были для нас «лич
ными переводчиками». А гово
рили практически о всех сторо
нах общественной жизни СССР 
и Индии.

Вот как об этом вспоминает 
Виола:

—• Мукхерджи Супратик — 
мой друг, интереснейший со
беседник. Вопреки всякой ус
талости мы разговаривали с 
ним все свободное время. Ро
дители его (отец — служащий, 
мать — домохозяйка) достаточ
но богаты. И по признанию Тн. 
ка, все те, кто приехал в Со
ветский Союз на фестиваль, 
имеют не менее зажиточных 
родителей. Сам же он — сту
дент инженерного колледжа 
университета Бхарати Дасан, в 
будущем — инженер-механик.

Вообше же песенная группа 
объединила студентов самых 
разных специальностей: Нир
мала учится на факультете ис
кусств, Сэм — студент-химик,

чем советские ребята, пожа
луй, похвастать не могут. Рус
ский язык обязателен в шко
лах Польши.

Тем активнее проходили бе
седы с молодыми поляками. 
Их интересовали наши моло
дежные клубы, их работа, си
стема обучения в советских 
школах и вузах, вопросы рели
гии — как они решаются в 
СССР. Невольно убеждаешься, 
что польская молодежь не 
только молитвами старается 
изменить что-то в этом мире, 
но и конкретными делами. 
Скажем, для обучения школь
ников компьютерной грамот- 
ноаъи не было1 у ребят из клу
ба «Викинг» никакой инструк
ции свыше. Идея пришла сама 
собой.

Тарун — электронщик (чертит 
на память схему магнитофона), 
Сантош — физик. А так как ос
новную часть нашего ансамбля 
составляют студенты физфака, 
то специфическим, «научным» 
разговорам не было конца.

В большинстве индийских 
колледжей плата за учебу вы. 
сока, а значительно меньшая 
стипендия выплачивается лишь 
самым бедным и детям воен
нослужащих. Тик за отличную 
учебу получает повышенную 
стипендию — 500 рупий.

Живет он в одном из самых 
неспокойных районов Индии, 
где население далеко не уве
рено за свой завтрашний день. 
Самые тяжелые проблемы со
временной Индии, по мнению 
Тика, — это коррупция и 
власть денег.

Иногда нам самим приходи
лось отвечать на вопросы, сре
ди которых были и о религии. 
I (нтересно, что ежедневный об
ряд моления некоторые члены 
делегации объясняли привыч
кой. А Супратик даже говорил, 
что современная религия пус
кается на все — вплоть до 
использования последних науч
ных открытий и‘малейших ко
лебаний ученых — для укреп
ления пошатнувшегося влия
ния.

Об истории нашей страны и 
даже о событиях мировой ис
тории индийская, молодежь зна
ет не слишком много. Сухма 
Саксена, студентка Делийского 
мединститута: «О второй миро
вой войне? Мы знаем лишь о 
ее влиянии на Индию, негатив, 
ные и позитивные стороны это
го влияния».

Однако жажда объективных, 
не искаженных враждебной 
пропагандой знаний о нашей 
стране у индийской молодежи 
большая. Руководитель ансам
бля, учитель музыки Джеймс 
просил нас познакомить его с 
творчеством русских компози
торов, из которых он знает по. 
ка лишь Бородина. Другие 
просили прислать в Индию ма
териалы но истории СССР.

На прощание мы обменялись 
адресами. Очень хочется встре
титься снова, ведь нам есть о 
чем поговорить. У нас есть об
щие цели. На концертах индий, 
цы пели вместе с нами «Эх, до
роги», а мы выучили песню на 
хинди о том, что на земле 
должен воцариться мир.

Мы ждем того момента, ко
гда, как в последние дни по
ездки, мы снова сможем про
изнести; «Намастэ!», а наши 
индийские друзья ответят нам: 
«Здравствуй!».

Э. КОРИДОРОВ, 
студент УрГУ, 

член ансамбля «Аванте!».

Повстречались мы и с «Мисс 
Полония-87». Правда, неизвест
но, кто из этих симпатичных 
девушек — участниц конкурса 
красоты станет самой-самой... 
Прохожие с интересом оста
навливаются у витрин с фото
графиями и фамилиями пре
тенденток на звание первой 
красавицы года.

Так мы и прощались с Поль
шей, оставив в памяти старин
ные костелы, уютные клубы, 
оживленные проспекты, добро
желательность молодых поля
ков и улыбки будущих «Мисс 
Польша».

НА СНИМКЕ: костел в Люб
лине, украшенный к визиту па
пы римского.

Фото автора.

ЛОНДОН встретил нас 
градом.

— Не расстраивайтесь! — 
успокаивала наш гид Алина, 
полька по национальности.— 
Погода здесь меняется мгно
венно, скоро опять будет 
солнце.

Алина живет в Англии 
уже 25 лет — привыкла. 
По дороге от порта Тильбе- 
ри в Лондон она насыщала 
нас информацией о много
численных династиях анг
лийских королей, засыпала 
цифрами зарплаты, стоимо
сти продуктов, налогов и 
начала набрасывать портрет 
рядового англичанина.

ВЕЧЕР
В «РОЙЯЛ МАУНТ»

Мы услышали, что этот 
рядовой житель туманного 
Альбиона обожает свою ко
ролеву Елизавету И, кото
рая по традиции царствует, 
но не правит, что он недо
любливает своего премьера 
Маргарет Тэтчер, хотя по
чему-то голосует за нее, что 
он никогда не обедает до 
ленча, что он консервативен, 
чопорен и немногословен, 
как и сто лет назад.

Крупные градины бараба
нили по крыше, и хотелось 
верить, что погода здесь 
менее постоянна, чем харак
тер среднего англичанина, 
знакомый всем нам по кни
гам. И солнце, действитель
но, выглянуло очень скоро, 
а на крылечках домиков лон
донского пригорода появи
лись хозяева со своими лю
бимцами — псами всех по
род, наглядно иллюстрируя 
еще один стереотип о безум
ной любви англичан к жи
вотным.

Но за три дня в Англии 
все стереотипы исчезли без 
следа. Чопорные англичане 
за соседним столиком в ре
сторане громко хохотали, 
звенели бокалами и хрусте
ли креслами.

Угрюмый, сосредоточен-, 
ный в себе прохожий на Ок-’ 
сфорд-стрит с таким азартом 
начинал объяснять дорогу, 
что уже никуда не хотелось 
идти, а просто слушать че- 
ловейа, который так любит 
свой город. И только слова 
«Вы русский?» лондонцы 
произносили несколько на
стороженно — в отношении 
нас у англичан стереотипов 
тоже хватает. Но первый 
испуг тут же сменялся при
ветливым любопытством.

— Любимое развлечение 
для многих жителей горо
да, — рассказывала Алина, 
когда мы проезжали мимо 
парка, принадлежащего ко
ролевской семье, — стоять 
у этой изгороди по утрам и 
наблюдать, как принц гуля
ет по саду с собаками.

Верхнюю часть металли
ческого забора украшали ос
трые стальные шипы, напо
миная о нерушимости сос
ловных границ. В портрет 
среднего англичанина эти 
шипы как-то плохо вписыва
лись: любовь к королеве и ее 
семье у него в крови, он 
прекрасно знает, что ег<# ме
сто — по эту сторону забо
ра. Зачем же ему об этом 
напоминать?

Когда автобус, зажатый 
знаменитой лондонской до
рожной пробкой, притиснуло 
к пабу с названием «Мешок 
гвоздей», Алина вспомнила, 
как ее подруга-журналистка 
пыталась нарушить еще од
ну древнюю лондонскую тра
дицию — проникнуть в та
кой вот паб.

Лондонский паб — пив
ная. закусочная, бар — на
питки и ассортимент блюд 
могут быть любыми, но по
дадут вам их только в том 
случае, если вы мужчина. 
Женщина порог паба пере
ступить не может.

Подруга Алины этот сме
лый эксперимент провела. И 
с ней поступили согласно 
традиции — выставили об
ратно на улицу.

Не спасло даже журнали
стское удостоверение. На
прасно она протестовала: 
служители паба оказались 
консервативнее, чем она 
могла предположить.

Подруга подала в суд. 
Разбирательство шло полго
да. Ив конечном итоге 
победили традиции: журна
листку обвинили в том, что 
она ими пренебрегла и... 
заставили заплатить судеб
ные издержки.

Туристки - свердловчанки, 
возмущенные мужским эго
измом, возведенным в на
циональную традицию, горя

вопрос — ответ
К нам часто обращаются с просьбами об 

информации, касающейся той или иной 
страны, просят и выслать адреса для пе
реписки со сверстниками из-за рубежа. 
Даем сведения из каталога подписки на 
зарубежные издания будущего года по ря
ду иностранных журналов на русском 
языке, в которых вы найдете нужные све
дения. Большинство из них публикуют и

колонку адресов для переписки друзей.
«Болгария» — индекс 20212, цена го

довой подписки На 12 номеров 4 рубтя 
20 копеек.

«Польша» --- индекс 36956, 4 руб
20 коп.

«Куба» — индекс 85100, 4 руб. 80 коп.
«Румыния» — индекс 42702, 

20 коп.
«Индия» — индекс 90350, 4 

год, 2 руб. 00 коп.

4 рубля

номера в

чо поддержали смелый эк
сперимент. И пока автобус 
выбрался из пробки, с осуж
дением смотрели на вывес
ку «Мешок гвоздей», кото
рая венчала эту крепость 
косных нравов.

Но так или иначе, в эк
сперименте нарушительницы 
границ паба и строгости его 
служителей комического бы
ло больше, чем обеим сто
ронам хотелось бы.

ЖОН Филлипс, если 
бы ему рассказали

эту историю, наверняка 
сказал бы: «У нас есть бо
лее серьезные проблемы...» 

Вместе со своими товари
щами он приехал на эту 
встречу из небольшого го
родка под Лондоном. И ждал 
в холле отеля «Ройял 
маунт», пока закончат вы
ступать «высокие гости». А 
в зале ресторана в это вре
мя к советским туристам об
ращался с речью бывший 
генеральный секретарь лей
бористской партии:

— Наша партия высту
пает за то, чтобы Европа 
была свободной от ядерных 
ракет! — говорил политиче
ский деятель. — Ваше пра
вительство борется за мир.

глазами гостя

И мы поддерживаем все его 
справедливые требования и 
предложения. Простой на
род, рабочие Великобрита
нии готовы вместе с вами 
бороться за мир. Ведь если 
все средства, что тратятся 
сейчас на вооружение, будут 
идти на повышение благосо
стояния, представьте, как 
возрастет жизненный уро
вень — и у нас, и у вас, 
и в развивающихся странах!

Джон Филлипс и его то
варищи аплодировали этим 
словам так же горячо, как и 
мы. Потом, когда они уже 
сидели за нашим столиком, 
Джон объяснил, почему они 
здесь.

Он и его товарищ Тим 
Адам — коммунисты. И 
они рады любой возможно
сти встретиться с советски
ми людьми. Из общества 
дружбы позвонили, сказали, 
что пришел теплоход и вече
ром гости будут в отеле — 
они поехали не раздумывая.

— Где вы были Первого 
мая? — поинтересовался 
Джон — В Копенгагене? А 
я был на Красной площади. 
Да, да, у вас, в Москве. 
Вместе с делегацией англий
ских коммунистов.

Это было грандиозно! Такая 
демонстрация! Я не первый 
раз был в вашей стране, но 
такого еще не видел.

— А в вашем городе бы
ла демонстрация, Джон?

— Да, конечно, — улыб
нулся мой собеседник. — 
Только не такая большая, 
вы понимаете? Обычно выхо
дит человек пятьдесят, по 
шуму получается много — 
как будто идет в десять 
раз С Jльшe. Потому что 
многие идут с трубами, рож
ками, — Джон погудел для 
наглядности. показывая, 
как весело бывает на демон
страциях в его родном горо
дке.

— Когда-нибудь, конеч
но, на самом деле выйдет 
пятьсот человек. А пока это 
проблема. У нас вообще по
литикой начинают занимать
ся после тридцати. В нашем 
городке самому молодому 
коммунисту тридцать пять, 
а самому старому восемьде
сят пять. А молодежь увле
кается роком, собирается в 
группы —- неформальные, у 
вас тоже есть, да? — сло
вом, танцы, развлечения, 
наркотики — что угодно, 
только не политика. Мы 
пробуем, конечно, это изме
нить, привлечь, но пока 
сложно. Вообще наш город 
очень консервативный, все 
голосуют за тори, поэтому 
даже такая демонстрация— 
очень хорошо, пусть будора
жит, а то совсем спят люди.

Социально пассивных лю
дей Джон не понимал. Он 
работает художником в изда
тельстве, но профессия для 
него — только источник 
средств. В коммунистиче
скую партию он вступил 
восемь лет назад и сейчас— 
секретарь организации в 
своем городке. Кроме того, 
он член различных прогрес
сивных обществ — борьбы 
с апартеидом в Южной Аф
рике. например. И, конечно, 
общества дружбы с Совет
ским Союзом.

•— Активный член обще
ства! — подчеркнул Джон, 
прикалывая значок «Брита-
ния — СССР» на лацкан 
моего пиджака. — Вы пони
маете?

Да, я прекрасно понимал 
разницу между жизнью ан
гличанина Джона Филлипса 
и тех лондонцев, что прихо
дят по утрам к королевско
му парку смотреть, как 
принц прогуливает своих со
бак. Хотя животных Джон 
любит не меньше, чем все 
его земляки. Но даже если 
бы он жил в Лондоне, он 
нашел бы себе более инте

ресное занятие, чем стоять 
у забора со стальными игла
ми наверху.

— Очень хорошее время 
сейчас в вашей стране! — 
Джон все еще жил впечат
лениями недавней поезд
ки. — Так много перемен! 
Мы здесь очень этому ра
дуемся. У нас тоже горячее 
время. Идет большая борь
ба...

И Джон начал рассказы
вать о забастовке, которую 
он организовывал не так 
давно вместе со своими то
варищами. Да, это была на
стоящая борьба. И не за 
символическое место в клу
бе — за истинное место в 
обществе, которое положено 
им по праву.

Тим Адам, старший това
рищ Джона, прислушивался 
к его рассказу и одобри
тельно кивал. Элегантно 
одетый, в черном добротном 
костюме, он совсем не похо
дил на безработного. А 
между тем он, инженер по 
обслуживанию машин, уже 
больше года живет с семь
ей на пособие. Если комму
нист теряет здесь работу, 
найти ее снова — задача 
почти неразрешимая. Хоро
шо, что у них есть свой 
дом, а то бы и с квартирой 
были проблемы. Его сын Дэ
вис занимается в Лондоне 
тем, что подыскивает квар

тиры для безработных — 
уж он-то знает, как это 
слойсно.

Жена Тима Хильда в это 
время пыталась объясниться 
со свердловчанками при по
мощи жестов. И это почти 
получалось. Улыбка иногда 
бывает красноречивее слова. 
А передать доброе отношение 
прекрасно можно при помощи 
значков, открыток — что 
женщины и делали. Они уже 
выяснили, у кого сколько де
тей в семье и пытались те
перь понять, что растет у 
Хильды в небольшом садике 
у дома.

Джон пожалел, что не изу
чал раньше русский — так 
хотелось бы поговорить с 
друзьями на их родном язы
ке. Для его страны это то
же проблема: только 17 ты
сяч англичан изучают рус
ский язык — а английским в 
Советском Союзе занимаются 
20 миллионов.

— Очень люблю вашу ли
тературу, — признался 
Джон. — Тургенев мой лю
бимый писатель, если не 
считать Грэма Грина. Душу 
русского человека я старал
ся понять по его книгам. 
Впрочем, не только. У меня 
ость друг — русский по на
циональности, но родился он 
в Англии. Его родители с Ук
раины. в войну немцы угнали 
их в Дахау. Они чудом оста
лись в живых, Джордж и 
Люси. Освободили их из ла
геря наши — и уговорили не 
возвращаться в Россию. Всю 
жизнь, говорит Джордж, они 
жалеют, что согласились 
тогда на это. А теперь уже 
поздно возвращаться — род
ные умерли, а здесь дом. ра
бота. Джордж учил сына 
русскому языку, они читают 
газеты и книги на русском— 
очень скучают по родной зем
ле. Я обязатолг но расскажу 
ему о нашей встрече, ему и 
Люси, им будет приятно...

Этот человек, Джои, вырос 
в своей стране, говорил на 
своем языке, но я знал, что 
понимаю его лучше, чем мно
гие из его соотечественников. 
Нас, еще вчера не знавших 
друг друга, связывало мно
жество невидимых нитей. И 
похожие чувства испытывали 
все, кто сидел за нашим сто
ликом. И за соседним, где 
гостями были будущая учи
тельница русского языка ан
гличанка Женя с мужем, слу
жащим офиса в Сити. Слова, 
улыбки, жесты — все прини
малось так, как нужно. Это 
и было общение на «высшем 
уровне» — на уровне души.

|| ВА следующих дня, 
“ казалось, должны бы

ли оттеснить в памяти эту 
встречу. Британский музей, 
где с гордостью показывают 
античные памятники, — их 
греческое правительство 
давно и безнадежно просит 
вернуть законному хозяину, 
Акрополю. Вестминстер
ское аббатство с небольшой 
плиточкой на символической 
могиле Шекспира и огром
ными гробницами королей и 
принцев. Тауэр с ослепитель
ным золотым фондом подзе
мелий, где бережно хранят 
легенды, а черные вороны 
разгуливают по газонам и 
получают, как и сто лет 
назад, на фунт стерлингов в 
день довольствия.

Даже собор святого Пав
ла и Биг Бен не затмили 
этот скромный вечер в отеле 
«Ройял маунт», он не зате
рялся в обилии цифр и исто
рических имен. Потому что 
эта встреча окончательно
разрушила все стереотипы. И 
теперь, когда я слышу сло
во «англичаний», в сознании 
не появляется больше образ 
«среднего жителя» туманно
го Альбиона — я вспоминаю 
Джона Филлипса и его дру-

Д. ЮШКОВ.
Лондон — Свердловск.
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ФЕСТИВАЛЬ НА БЕРЕГУ ЗАСТАВКИ
С поднятыми разноцветными парусами, 

наполненными бризом, с развешанными по 
борту спасательными кругами, поблескива
ющими на солнце свежей краской, приш
вартованная к берегу, покачивалась на вол
нах... нет, не яхта — эстрадная сцена. 
Здесь, на берегу речки Заставки, что те
чет через город Нижние Серги, было по
ложено начало межрайонному фестивалю 
молодежи «Уральские зори». Участие в 
нем приняла молодежь Артинского, Ачит- 
ского, Шалинского, Красноуфимского рай

онов. Ребята из Нижних Серег были ини
циаторами этого праздника спорта и само
деятельного творчества.

Кстати сказать, такие праздники решено 
проводить ежегодно, по очереди в каждом 
из районов-участников. Таким образом, 
пройдя по кругу, фестиваль через пять лет 
вернется обратно в Нижние Серги. Начало 
положено.

С. ДАГДЖН.
Фото автора.

репортер ставит проблему

СВИДАНИЕ
НАЗНАЧАЕМ
У РОТОНДЫ

НАШЕ 
СПРАВОЧНОЕ 
БЮРО

подписка-8 8

УВЛЕЧЕННЫМ 
ТЕХНИКОЙ

.' Хотите ли вы знать, смо
гут и когда ученые... спро
ектировать человека? Хоти
те ли вы знать, каким будет 
автомобиль к. 2000-му году? 
•Не интересно ли вам знать, 
полезно или вредно явление 
вундеркиндов и что думают 
по этому поводу ученый-ме
дик и писатель? Не желаете 
ли вы отправиться с героями 
фантастического рассказа в 
иЖхватывающее путешест
вие?.. И, заинтриговав та- 

• ким образом, поскольку во- 
;просы чисто риторические 
( и так ясно, что хотите, ин
тересно и желаете), в конце 
концов высказать, не осо
бенно навязчиво, конечно, 
пожелание: коль хотите, ин
тересно и желаете, то под
писывайтесь на популярный 
научно-технический журнал 
ЦК ВЛКСМ «Юный тех- 
«ик>.

Все, о чем я рассказывал 
выше, будет представлено 
на страницах журнала в 
1988 году. Но цели нашего 
издания, обращенного преж
де всего к учащимся Ь о 
классов и старшеклассни
кам, серьезнее и многооб
разнее. Естественно, мы бу
дем стремиться увлечь чи
тателя действительно остро
сюжетными судьбами мно
гих достижений современной 
науки, рассказать о послед
них новостях из мира тех
ники, предложить вниманию 
увлекательные фантастиче
ские произведения советских 
и зарубежных авторов. Но 
наряду с тем и в первую 
голову пригласим и ребят, и 
взрослых вместе с нами и 
авторским активом журнала 
поразмышлять о ходе борь
бы за научно - технический 
прогресс в нынешний, столь 
ответственный, переломный 
для страны период. Пред
ложим вместе подумать над 
тем, как лучше наладить ра
боту подростковых техниче
ских клубов и кружков—из
начального звена новой си
стемы НТТМ. Спросим ва
шего совета и мнения по по
воду новых форм работы с 
ребятами во дворах и жилых 
микрорайонах. Пригласим 
своими руками сделать и ис
пытать экспериментальную 
модель с «нашего полигона», 
апробировать новую радио
электронную схему. А на 
суд юных читательниц пред
ставим оригинальную модель 
куртки или необычного поя
са. И, конечно, как это де
лается уже более 20 лет, 
представим страницы Па
тентного бюро «Ю1» Для 
лучших ребячьих техниче
ских идей и предложений.

То есть, иными словами, 
будем стараться поспевать 
за нашим насыщенным собы
тиями, революционным вре
менем, чтоб вместе с чита
телями делать увлекатель
ный и полезный журнал.

В. СУХОМЛИНОВ, 
главный редактор 

журнала «Юный техник».

Подписаться на журнал 
«Юный техник» и приложе
ние «ЮТ» для умелых рук» 
на 1988 год вы можете в 
любом почтовом отделении 
без ограничения. Индекс 
журнала «Юный техник» 
71122, цена годовой под
писки 3 рубля. Индекс при
ложения «ЮТ» для умелых 
рук» 71123, цена годовой 
подписки 2 рубля 40 копеек.

Наверняка еще не все ро
дители юных свердловчан 
знают, что наряду с детски
ми музыкальными, художе
ственными школами, школа
ми искусств в областном 
центре второй учебный год 
действует и детская теат
ральная школа. На вопросы 
нашего корреспондента от
вечает директор школы Вик
тор Дмитриевич ЗАЙЦЕВ.

— Чем была вызвана необ
ходимость открытия такой 
школы?

— Свердловск по праву 
считается театральным го
родом, а эту репутацию на
до поддерживать, в том чис
ле и открытием учебных за
ведений, это во-первых. А 
во-вторых, такая необходи
мость, как это не парадок
сально звучит, назрела пос
ле организации в городе 
нового вуза — театрального 
института. С открытием ин
ститута было упразднено 
работавшее раньше теат
ральное училище — необхо
димое звено в профессио
нальной подготовке будущих 
актеров. В какой-то мере 
помочь решить эту задачу, 
правда, в рамках начально
го обучения, и должна дет-

актуальное 
интервью В артисты
до шестнадцати!

скал театральная школа.
— Есть ли такие школы в 

нашей области еще?
— Нет, наша — первая. 

Подобных школ и по стране 
сравнительно немного.

— Какие же задачи школа 
ставит перед собой?

— Прежде всего надо 
сказать, что подготовку в 
театральный вуз мы все-та- 
ки не считаем своей главной 
целью, по крайней мере по
ка. Хотя наиболее талант
ливых детей, естественно, 
мы будем готовить и реко
мендовать к дальнейшему 
профессиональному актер
скому обучению. Наша ос
новная задача — эстетиче
ское воспитание детей сред
ствами театрального искус
ства, привитие им любви к 
прекрасному, выработка об- 
1цекультурных навыков, ин
теллигентности в подлинном

значении этого слова..
— Какие предметы будут 

изучать ребята?
— Основные предметы — 

мастерство актера, сцениче
ская речь, сценическое дви
жение. Факультативно изу
чаются история искусств, 
история театра, можно так
же учиться игре на форте
пиано, гитаре.

— А какого возраста уче
ников вы ждете?

— У нас существует две 
формы обучения — восьми- 
и четырехлетняя. В прошлом 
году мы набирали малышей, 
а сейчас приглашаем школь
ников 4 — 6 классов для обу
чения в течение четырех 
лет. Будем принимать две 
группы, " всего 25 человек. 
Обучение у нас платное, как 
и в музыкальных школах, но 
сравнительно недорогое — 

■5 рублей в месяц.

— И как же можно к вам 
поступить?

— Естественно, нужно 
пройти необходимое прослу
шивание, ведь артистические 
способности есть хотя и у 
многих, но все-таки не у 
каждого. Прием мы прово
дим с 25 августа. А с 1 сен
тября, как и во всех шко
лах, начнем занятия.

— И последний вопрос: 
как вас найти?

— Своего собственного 
помещения у нас, к сожале
нию, нет, и пока мы разме
щаемся в здании общеобра
зовательной школы № 38, 
что по ул. Бажова, 31. 
Скажу еще, что другие инте
ресующие родителей и ребят 
вопросы они могут задать с 
10 до 15 часов по телефону 
56-26-27. Итак, театральная 
школа ждет пополнения!

Беседовал Б. ЮРЬЕВ.

мини-репортаж

СТРОЯТ МАЛЬЧИШКИ «ЗДОРОВЬЕ»

«НА СМЕНУ!»
ИНДЕКС 53800

Выходит ежедневно, кроме 
воскресенья и понедельника.

По вопросам подписки и дос
тавки обращаться в отделения 
связи агентства «Союзпечать».

— Можно и нам пойти по
смотреть? Мы ведь там рабо
тали! — мальчишки просили 
настойчиво и уже не отходи
ли от нас с Виктором Ие#о- 
вичем, боясь упустить воз- 
можность этой маленькой эк
скурсии. Признаться, настой
чивость эта поначалу меня 
удивила: просились-то ребята 
всего-навсего в клуб «Здоро
вье» Серовского механическо
го завода. Вот написала сло
ва «всего-навсего» и вижу, 
как покоробили они Виктора 
Ивановича. Только примель
калось нам это слово. Группы 
здоровья, клубы «Здоровье»... 
А моя первая информация о 
нем — клуб в подвале, кото
рый расчищали мальчишки.

Виктор Иванович Вшивцев 
вообще-то бригадир, работает 
в ЖКО механического завода.

Это формально. А реально 
он — можно сказать, духов
ный отец и клуба «Здоровье», 
и клуба рыбаков и охотников, 
куда ходит немало окрестных 
мальчишек, пишут письма про
шедшие здесь охотничью 
школу ребята из армии. Отец 
внимательный и заботливый, 
не жалеющий на свои детища 
сил, времени, инициативы. А 
средства дает завод. На меха
ническом в шутку говорят, 
что, если директор Вшивцева 
ни с чем за дверь проводит, 
он в окно влезет, но своего 
добьется.

— Да, нашим бы комсо
мольцам столько энергии и 
энтузиазма, — говорят в Се
ровском горкоме комсомола.

Судите сами. Можно ли 
сделать из подвала дворец? 
Нет, (конечно. А филиал по-

ликлиники? Клуб «Здоровье» 
официально — подразделение 
поликлиники № 3 Серовского 
механического завода. О чем 
и гласит надпись над крыль
цом. И первый человек, ко
торый вас здесь встречает,— 
именно медик. А дальше — 
все сияет кафелем и свежей 
краской, целые залы новень
ких тренажеров, душевые, в 
зале для лечебной физкуль
туры — зеркала во всю стену. 
На ковре перед ними зани
мается группа молодых жен
щин.

— А теперь — пять минут 
на велосипеде! — звучит 
команда, и женщины перехо
дят в соседний зал на тре
нажеры, на которые с зави
стью смотрят наши спутники- 
мальчишки. А вот — зал для 
тяжелой атлетики.

Клуб «Здоровье» действует. 
Он помогает бороться с пре
словутой гиподинамией, дает 
возможность организму ок
репнуть после болезни и про
тивостоять ей впредь, сде
лать нормой жизни — здо
ровье, а не таблетки и уко
лы. Не все здесь еще готово. 
Проблем и забот хватает.

— Хотим еще сауну постро
ить, чтобы весь комплекс про
цедур в клубе был, — рас
сказывает В. И. Вшивцев. — 
Мечтаю, чтобы нынешней зи
мой сюда уже ходили маль
чишки из заводских спортив
ных секций, посещали сауну, 
занимались на тренажерах. 
Ведь это здорово, правда? 
Они же строить клуб помо
гали,

М. СУСЛОНОВА.
Серов.

Получив задание: написать 
репортаж о трудностях ре
ставрации ротонды в парке 
Дворца пионеров, я, к своему 
величайшему стыду, понял, 
что не знаю, что такое ротон
да, но не признался в этом. 
Придя домой, первым делом 
заглянул в словарь Ожегова и 
прочитал: «Ротонда — круглое 
небольшое здание с куполом». 
«Небольшое... Стоит ли из-за 
этого поднимать шум?» — по
думал я безо всякого интере
са. Интерес появился позже, 
когда я познакомился с судь
бой ротонды.

Немного истории. Ротонда 
была построена в 1825 году 
выдающимся уральским зод
чим М. П. Малаховым в клас
сическом стиле и является па
мятником архитектуры респуб
ликанского значения. Деревян
ное здание оштукатурено та
ким образом, что ему придан 
вид каменного. Его вес — меж
ду 100 и 120 тоннами. В 1935 
году здесь провели первый 
капитальный ремонт. После 
этого производились лИшь не
значительные косметические 
отделки.

Возникает естественный во
прос: а в каком состоянии на
ходится ротонда сегодня? В 
ужасном! Подгнила деревян
ная опора, и здание отклони
лось от вертикали на 25 сан
тиметров, штукатурка осыпа
лась, стены потемнели. Два 
года назад горисполком заду
мался о его судьбе. Было 
предусмотрено два варианта 
решения: либо снести и пос
троить заново, либо отрестав
рировать. Большинство скло
нилось к первому, тем более, 
что опыт какой-никакой уже 
был (музей Попова, дом Ма
лахова). Но накопился и дру
гой опыт, печальный: неко
торые здания были снесены, 
но так и не построены зано
во.

Виктор Иванович Симинен- 
ко, преподаватель Свердлов
ского архитектурного институ
та, возглавил руководство ра
ботами по реставрации. Встре
тившись с этим человеком, я 
был поражен его увлеченно
стью и неиссякаемой энерги
ей. Если бы каждый руково
дитель был таким убежден
ным, инициативным, способ
ным зажечь своей идеей дру
гих... Он сказал о ротонде: 
«Сейчас она есть, и нужно ее 
лечить». Как о живой!

Подготовка к работе нача
лась еще зимой в учебном 
процессе и в кружке по ре
ставрации, в котором В. И. 
Симиненко знакомил студен
тов - единомышленников с 
методикой научного проекти
рования. Позже он органи
зовал научно - производст
венный строительный отряд из 
студентов 2 курса и рабфа
ковцев института — «Камен
ный пояс». Отряд сейчас ра
ботает на восстановлении зда
ния. В. И. Симиненко расска
зал:

— С марта этого года пы
тались вступить в контакт со 
строительными организациями, 
обивали пороги различных уч
реждений. Вот тут и нача
лись трудности! Везде встре
чали бюрократический под
ход: «Ваша ротонда не стоит 
в плане, сами и делайте!» За 
апрель подготовили смету. 
Горреставрация откликнулась,

помогла. С 20 июня, после 
сдачи экзаменов в институте, 
освободился отряд, а договор 
не подписывают. В планах — 
нет, денег — нет, финансиро
вание — не открыто. Но, бла
годаря обращениям в выше
стоящие инстанции, бюрокра
тическая волокита закончи
лась, и только 3 августа дого
вор с подрядной организа
цией РСУ-4 был подписан.

Наконец-то дело сдвинулось 
с мертвой точки. Возведены 
леса, которые приняли на се
бя распор и вертикальную на
грузку, оберегая ротонду от 
дальнейшей деформации. На
чалась инженерная реставра
ция. Работа ведется по всем 
правилам научной реставра
ции, без отклонений от нор
мы. Предстоит отделка деко
ративных деталей, расчистка, 
догипсовка утраченных частей, 
усиление старых частей хими
ческими составами. Но основ
ная задача, которая стоит пе
ред реставрационным отря
дом, — это выведение ротон
ды в вертикальное положе
ние с помощью специального 
подъемного траверса. За ав
густ — сентябрь отряду нуж
но успеть отреставрировать 
внешнюю часть фасада, за
кончить инженерные работы, 
потому что сейчас ротонда 
раскрыта, а в таком виде она 
не сможет простоять долго, 
ведь снежная зима и наступ
ление холодов — не за гора
ми.

В общем-то, работы много, 
согласитесь, даже слишком 
много для пятнадцати чело
век: тринадцати студентов и 
двух преподавателей институ
та, добровольно взявшихся за 
реставрацию памятника архи
тектуры первой четверти XIX 
века. Они трудятся даже по 
субботам и воскресеньям... 
Одно дело — только гово
рить о сохранении старой ар
хитектуры, и совсем другое— 
оказать практическую помощь.

В столице эта проблема ре
шается так. В газете «Мос
ковский комсомолец» каждую 
пятницу публикуются назва
ния и адреса зданий, где ве
дутся реставрационные рабо
ты. Есть и у нас такой опыт. 
Свердловчане тоже выходили 
на субботники и воскресники. 
Помощь требуется и отряду, 
восстанавливающему ротон
ду. Все желающие могут 
прийти сюда, дело найдется 
для каждого.

Парк около Дворца пионе
ров был любимым местом от
дыха свердловчан многих по
колений, но сейчас, идя по 
нему, невольно хочется за
крыть глаза, чтобы не видеть 
неприглядной картины вокруг. 
Но закрывать глаза нельзя! 
Нам самим необходимо по
мочь преобразить парк 
Свердловска, чтобы в нем 
могли играть и гулять наши 
дети. А для этого можно про
сто перенести поездку в лес, 
на озеро или на дачу, выклю
чить телевизор, закрыть кни
гу, отложить все свои неот
ложные дела — ради общего 
неотложного дела! — и по
дойти в субботу к 10 часам 
утра к ротонде — гибнущей 
крупице истории.

С. КУЗНЕЦОВ.

ПЯТНИЦА, 21
7.00 — «90 минут». Утренняя 

информационно - музыкальная 
программа

8.35 — «Отчего и почему». 
Передача для детей.

9.05 — «Похождения зубно
го врача». Художественный 
фильм

10.25 — «Мир и молодежь».
11.00 — Новости.
15 30 — Новости.
15.35 — «Прожектор пере

стройки».
15 45 — «Герои А. Грина на 

экране». «Блистающий мир».
17 15 — «Университет сель

скохозяйственных знаний». 
Опыт ветеринарной службы.

17 45 — Мультфильмы: «Лест
ница», «Андриеш», «Про белую 
розу, которая умела краснеть». 
(Молдавия).

18 15 — «Сегодня в мир-*».
18.30 — Ф. Лист. Венгерская 

рапсодия № 6.
18.40 — «Наше наследие». 

Тслеальманах.
19.45 — Выступление Госу

дарственного ансамбля песни 
и танца «Саяны» Тувинской 
АССР

20.30 — «Время*.
21.05 — «Прожектор пере

стройки».
21.15 — «Впервые на экране 

ЦТ». Художественный фильм 
«Гараж».

22.55 ~ «Сегодня в мире».
«ДУБЛЬ-4»

8.00 — Утренняя гимнастика.
8.20 — Премьера докумен

тального телефильма «Откры
тая дверь».

8.50 — Всероссийский празд
ник танца.

9 25 — «Поэзия». И. Шнля- 
ревский.

10.10 — «Мать Мария». Ху
дожественный фильм.

11.40 — Английский язык. 
2-й год обучения.

12.15 — «Фунтик и сыщики». 
Мультфильм. 2-я серия.

12.25 — Фильм — детям. «Ве
тер надежды».

13.35 — Авторский концерт 
народного артиста СССР ком
позитора К. Кужамьярова.

15.00 — Новости 
СВЕРДЛОВСК

17.30 — «Хооника дня».
17 35 — МОСКВА. Новости.
17.45 — «Из сокровищницы 

мировой музыкальной культу
ры». Произведения Э. Грига ис
полняет камерный ансамбль со
листов под управлением ?аглу- 
женного артиста РСФСР 
Ю. Башмета.

1825 — Премьера докумен
тального телефильма «Огля
нись. завтра»

19.00 — «Для всех и для 
каждого». О решении жилищ
ных вопросов в Новороссийске.

19.30 — «Спокойной ночи, 
малыши!».

СВЕРДЛОВСК
19.45 — Новости
19.55 — «Наш веселый Друж

ный дом». Передача для роди
телей.

20 30 — МОСКВА. «Время».
21.05 — Программа передач 

на завтра.
21.15 — «Приглашает теле

визионный театр». Н. Лесков. 
«Очарованный странник». Теле
спектакль.

23.05 — Концерт артистов
бельгийской эстрады.

23.25 — Новости.
СВЕРДЛОВСК

23.30 — «День за днем». Ин
формационная программа.

Ill ПРОГРАММА 
СВЕРДЛОВСК

19.30 — Новости.
19.45 — МОСКВА. Докумен

тальные телефильмы: «Человек 
у озера», «Березинский био
сферный».

20.30 — «Время».
СВЕРДЛОВСК

21.05 — «Знакомьтесь: опе^ 
ретта с Дона».

КРАСНОЯРСКИЙ 
КРАЕВОЙ ДРАМТЕАТР 

им. А. С. ПУШКИНА
в помещении театра драмы 
Сегодня ТЕАТР ВРЕМЕН

НЕРОНА И СЕНЕКИ 
21 и 22-VIII КАБАНЧИК 
в окружном Доме офицеров 
Сегодня ИСТОРИЯ ОДНОЙ 

ЛЮБВИ 
21-VIII ЗВЕЗДЫ

НА УТРЕННЕМ НЕБЕ

«Автомобилист» (Сверд
ловск) — «Химик» (Воскре
сенск) — 3:5 (0:1, 1:1, 2:3). 
Шайбы забросили: у хозя
ев — Лукиянов (28, 46-я 
мин.), Бойченко (57); у го

• ХОККЕЙ. КУБОК ВЦСПС

СКОЛЬКО СТОИТ ОШИБКА?
стей — Карпов (10), Клеме- 
шов (39), Квартальное (41), 
Востриков (55), Мариненко 
(55).

Встреча началась с затяж

ной осады ворот свердлов
чан, которые на этот раз за
щищал Юрий Волошин. Лишь 
спустя минуты полторы хо
зяева провели острую контр

атаку, после чего игра понем
ногу выровнялась. Но наши 
защитники не сразу приспо
собились к мгновенным, пере
дачам гостей на фланги у 
входа в зону «Автомобили
ста», и в начале первого пе
риода быстрые форварды 
«Химика» не раз оставляли 
игроков обороны соперника 
позади. Тут уж аплодисмен
ты болельщиков в полной ме
ре заслуживал Волошин, и в 
целом уверенно проведший 
встречу.

На десятой минуте хозяе
ва создали реальнейшую воз
можность гола: капитан 
команды Кутергин выходил 
к воротам один. Однако был 
задержан недозволенным 
приемом. Но свисток арбитра 
Сидорова промолчал... А го
лом завершилась комбина
ция, разыгранная в этом же 
игровом эпизоде воскресен- 
цами.

Свердловчане продолжали 
активно искать пути к ус
пеху, их частые ■ броски по
стоянно держали голкипера 
«Химика» Лаврецкого в на
пряжении. Лукиянов попал 
в штангу, голевые моменты 
создавали Старков, Попов, 
Кутергин с Тарасовым. На

15-й минуте воскресенцы ос
тались на площадке втроем. 
Но удачно распорядиться 
шайбой свердловчанам поме
шал недостаток хладнокро
вия.

Вторая 20-минутка нача
лась с удалений в составе 
«Автомобилиста»: четыре ми
нуты хозяева играли втроем. 
Кстати, на протяжении матча 
такое случалось нередко. И 
приятно отметить, что наши 
хоккеисты в этих эпизодах 
старались действовать ра
зумно и спокойно. А имея на 
одного игрока меньше, не за
бывали и о действенности 
контратак.

Наконец Лукиянову уда
лось реализовать численное 
преимущество. Но в конце пе
риода дальним прицельным 
броском Клемешов вновь вы
вел гостей вперед. Хотя у 
«Автомобилиста» в эту ми
нуту было на льду на игрока 
больше. Подобная ситуация 
повторилась на первых се
кундах заключительного пе
риода. Сыграв небрежно, Ав
деев в зоне «Химика» отдал 
шайбу сопернику, и догнать 
нападающих не сумели...

Думаю, здесь ест^ повод 
напомнить об ответственно
сти каждого игрока перед 
командой. Понятно: от оши
бок никто не застрахован. 
И все-таки, как, на мой 
взгляд, получилось в этом 
матче, на итог его в большой 
степени повлияли промахи

одного из хоккеистов, самому 
ему нужно спросить с себя 
строго. ■

Комбинацию - красавицу 
разыграли Бякин и Лукия- 
нов, заменивший в звене 
Кутергина Тарасова. Вооду
шевленные, хозяева добави
ли в свои действия еще быст
роты и импровизации. Гол 
явно назревал, и тогда кто 
скажет, в чью пользу закон
чилась бы игра? Но близ си
ней линии вновь Авдеев поз
волил сопернику беспрепят
ственно войти в зону. Счет 
стал 4:2. И тут же воскре
сенцы еще раз воспользова
лись психологически выгод
ным для себя моментом. Ни
чья, не говоря уже о побе
де, в оставшееся время ста
ла для «Автомобилиста» 
практически недосягаемой...

В других матчах турнира 
«Спартак» нанес поражение 
ярославскому «Торпедо» — 
5:3, торпедовцы Тольятти 
выиграли у «Салавата Юлае
ва» — 8:4.

Сегодня свердловчане 
встретятся с «Торпедо» 
(Ярославль). Начало матча в 
свердловском Дворце спорта 
профсоюзов — в 19 часов.

Н. ГОРДИЕНКО.
НА СНИМКЕ: шайба — в 

воротах соперника!
Фото А. ЛАПТЕВА.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ (стереоскопиче

ский) — Романс о влюб
ленных (две серии). Спар
так (две серии).

СОВКИНО — Тающие об
лака (две серии).

САЛЮТ — Шерлок Холмс 
в XX веке. Детская площад
ка.

ТЕМП — Ваш сын и брат.
Тающие облака (две серии).

УРАЛ — Элегия. Фуэте. 
Секретный эксперимент.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО-3 
Слишком большой шанс.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Детская площадка.

ДРУЖБА — Русь изна
чальная (две серии). Под
линная история дамы с ка
мелиями.

КИНОКАФЕ РЕСТОРАНА 
«ВОСТОК» — Тройной пры
жок пантеры.

БУРЕВЕСТНИК — Рембе-
ТИКО.

МНР Детская площад-
На.

СОВРЕМЕННИК — Шерлок 
Холмс в XX веке.

ЗАРЯ — Перехват, Зо
лотая баба.

ЗНАМЯ — Трое мужчин и 
младенец в люльке. Редкая 
порода.южныи Подлинная
история дамы с камелиями.

КОМСОМОЛЕЦ — Лицом к 
лицу (две серии).

Нм. МАЯКОВСКОГО — 
Одинокая женщина желает 
познакомиться.

ЭКРАН — 
СТРЕЛА 

мужчинами.
ПРОГРЕСС

(две серии).
ЛУЧ — I

Редактор В. ТЕПЛЫХ.

Редкая порода. 
— Нелегко с

Кин-дза-дза!
Новые амазонки.

ПОГОДА
21—22 августа по облает, 

ожидается переменная об
лачность. небольшие дожди. 
21 августа на юге — уме
ренные, ветер юго-восточ
ный, 3—7 метров в секун
ду. Температура воздуха 
ночью на севере 3—8, на 
юге 6—11. днем 14—19 гра
дусов тепла.
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